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25anosanos

Posse sedia encontro que 
busca fortalecer atuação 
das Guardas Municipais 

na região

Cultura anuncia nova 
sessão de “Frozen” no 
Teatro Municipal para 

este domingo

Mobilidade Urbana leva projeto de educação no 
trânsito a empresa de Jaguariúna

Prefeitura de 
Jaguariúna realiza 

limpeza e manutenção 
em mais de dez bairros

Pedreira é a terceira 
Cidade mais desenvolvida 
da RMC, de acordo com o 

IGMA

Prefeitura antecipa 
salários dos estagiários em 

Jaguariúna 

Pedreira sedia as finais 
do Festival de Vôlei da 
Associação Desportiva 

Regional
Com a presença de 

guardas civis municipais 
de 13 cidades da Região 
de Campinas e do Circuito 
das Águas, a Câmara Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse sediou na manhã 
desta segunda-feira (13) 
o Encontro Regional das 
Guardas Municipais para 
discutir as questões de 
segurança pública. O ver-

eador João Félix da Costa 
(DEM), que ajudou a artic-
ular a realização do even-
to, afirmou que o intuito 
é a busca de apoio para 
uma maior valorização das 
guardas municipais, pau-
tando a luta por melhores 
condições de trabalho e o 
desenvolvimento de plano 
de carreira para os agen-
tes.

Devido ao grande 
sucesso da apresentação 
desta terça-feira, a Secre-
taria Municipal de Tur-
ismo e Cultura de Jag-
uariúna irá apresentar 
novamente o espetáculo 
“Frozen – uma história 
de amor congelante”. A 
nova apresentação será 

no domingo, dia 19, às 
14h, também no Teatro 
Municipal Dona Zenaide. 
O espetáculo encenado 
pelos alunos da Escola 
das Artes é gratuito. Para 
conferir basta retirar o 
ingresso com uma hora 
de antecedência na bil-
heteria do teatro.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços, re-
alizou nesta quarta-fei-
ra, dia 15, a limpeza e 
manutenção de difer-
entes regiões da cidade. 

Os serviços de Cata 
Entulho, galhos e ba-

gulho (resto de móveis) 
aconteceu nos se-
guintes bairros: Dom 
Bosco, Jardim Alice, 
Jardim América, Jar-
dim Bela Vista, Fon-
tanella, Santa Maria, 
São Francisco, Vila São 
João, Jardim Sonia e 
no Centro.

Pedreira sediará neste 
domingo, 19 de dezem-
bro, a partir das 8h30, nas 
dependências do Giná-
sio de Esportes “Vermel-
hão” do Esporte Clube 
Santa Sofia, as finais do 
Festival de Vôlei da ADR 
– Associação Desportiva 

Regional. A equipe fem-
inina do Projeto Pró Es-
porte de Vôlei enfrentará 
na final o time da cidade 
de Aguaí, depois de venc-
er as equipes de Itapira e 
Mogi Mirim, ambas pelo 
placar de 2x0, a partir das 
9 horas.

A Prefeitura de Jag-
uariúna antecipou o pa-
gamento dos estagiários 
que prestam serviços à 
administração pública. 
O salário que estava pre-
visto para ser depositado 

no segundo dia útil de 
janeiro de 2022 foi pago 
nesta quarta-feira, dia 15. 
Hoje a Prefeitura conta 
com aproximadamente 
100 estagiários que atu-
am em diferentes áreas. 

A Secretaria Municipal 
de Administração e Fi-
nanças destaca que as an-
tecipações salariais fazem 
parte da política de valo-
rização do funcionalismo 
municipal. 

Pedreira é a terceira 
Cidade mais desenvolvi-
da da Região Metropol-
itana de Campinas, ten-
do à frente Holambra 
e Indaiatuba. Os dados 
fazem parte dos estudos 
realizados pelo Instituto 
Aquila, no qual a Capital 
Nacional da Porcelana 
obteve 69.3, no IGMA 
(Índice de Gestão Munic-
ipal Aquila), contra 73,51 

(Holambra) e 71,25(In-
daiatuba). Vale pontuar 
que o IGMA do Estado, 
o segundo do ranking 
nacional, é 64.22, tendo 
0,46 a menos que San-
ta Catarina (64,68, que 
lidera). As médias do Es-
tado de São Paulo são: 
62,05 (Fiscal), 71,61 (Ed-
ucação), 51,46 (Saúde), 
64,51 (Infra) e 71,48 
(Desenvolvimento).
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O projeto “Educação 
para o Trânsito Com-
promisso com a Vida” 
da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana de Jag-
uariúna foi apresentado 

na última Semana In-
terna de Prevenção de 
Acidentes no Trabalho 
(SIPAT) realizada na 
empresa Jaguar Plásti-
cos.

No local foram passa-
das orientações sobre a 
segurança no trânsito, 
dicas de direção com a 
empresa Honda e um 
mapa do município 

contendo os principais 
locais de acidentes foi 
exibido.

O secretário de Mo-
bilidade Urbana, Josi-
no da Silva, ressaltou 

a importância de levar 
essas informações a 
toda a população jag-
uariunense. “Nosso 
objetivo participando 
desse evento é manter 

todos informados so-
bre conscientização no 
trânsito e como garan-
tir a sua segurança e a 
do próximo”, explicou o 
secretário. 
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Paiva Netto
     
Ao trabalharmos 

pela erradicação da 
pobreza, promovendo 
prosperidade às popu-
lações, é essencial que 
primeiro modifique-
mos a mentalidade dos 
seres humanos. Mas 
em que bases? Nas do 
Espírito, desde que não 
considerado uma sim-
ples projeção da men-
te. É preciso, antes de 
tudo, depositar plena 
confiança na capacida-
de das gentes. E mais: 
ver as criaturas com 
Boa Vontade, se quiser-
mos formar cidadãos 
corretos, felizes, com-
petentes, produtivos, 
em termos nacionais 
e planetários, propor-
cionando-lhes efetivas 
oportunidades. Deve-
mos destacar suas vir-
tudes e corrigir, com 
educação eficaz, aquilo 
que mereça acerto.

Não se pede um re-
pentino milagre — em-
bora nada seja impos-
sível —, mas, sim, o 
fortalecimento de um 
ideal que se estabele-
ça, etapa por etapa, até 
que se complete o seu 

extraordinário servi-

ço. Eleanor Roosevelt 
(1884-1962), a notável 
presidente da Comis-
são dos Direitos Hu-
manos na ONU, para 
definir com precisão 
essa espécie de bom 
embate, pessoal e co-
letivo, visando a um 
mundo melhor, afian-
çou: “Para alcançar a 
Paz, devemos reconhe-
cer a verdade histórica 
de que já não podemos 
viver separados do res-
to do mundo. Devemos 
também reconhecer o 
fato de que a Paz, as-
sim como a liberdade, 
não é obtida de uma 
única vez e em definiti-
vo; é uma batalha diá-
ria por mais territórios 
e o resultado de muitos 
esforços individuais”.

Contudo, é preciso 
não perder de vista: 
liberdade sem respon-
sabilidade e Frater-
nidade Ecumênica é 
condenação ao caos. E 
mais: a tão pretendi-
da mudança estrutural 
deve contar com o po-
der da razão e com o 
melhor do sentimento 
da criatura. Caso con-
trário, ela continuará 
expressando a vontade 

nefelibata em que, por 

vezes, quase se trans-
formou. Urge, pois, 
aliar mente e coração 
para atingir os nobres 
propósitos sob os aus-
pícios das mais eleva-
das aspirações. Que fi-
tem os olhos as alturas, 
mas convém que os pés 
no chão permaneçam 
firmados.

Madame Curie 
(1867-1934) — Prê-
mio Nobel de Física de 
1903 e de Química de 
1911 —, que, com esfor-
ços e sacrifícios incon-
táveis, levou a Ciência 
a tantas conquistas, do 
alto de sua perseveran-
ça arrematou: “Jamais 
devemos sonhar em 
construir um mundo 
melhor sem o aperfei-
çoamento dos indiví-
duos. Para esse fim, 
cada um de nós precisa 
trabalhar pelo próprio 
progresso e, ao mesmo 
tempo, compartilhar a 
responsabilidade geral 
por toda a humanida-
de”.

O renomado educa-
dor norte-americano 
Booker T. Washington 
(1856-1915) — primei-
ro presidente da lendá-
ria Escola de Tuskegee, 
que se dedicou a criar 
condições melhores de 
crescimento individu-
al para os ex-escravos 
e seus descendentes 
e para os indígenas, 
pelos quais também 
trabalhou, a partir so-
bretudo da Educação 
— escreveu: “Não há 
defesa ou segurança 
para nenhum de nós a 
não ser na mais alta in-
teligência e no desen-
volvimento superior de 
todos”.

É evidente que isso, 
hoje, se aplica a toda a 
raça humana, o Capi-
tal de Deus, consoante 
seguramente desejava, 
na profundidade de 
seus anseios, o infati-
gável dr. Booker, cuja 
Alma vislumbrava um 
futuro em que o racis-
mo, que considero um 
cancro social, não mais 
exista.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

     

A Casa da Memó-
ria inaugurou em outu-
bro/2021 sua 12ª Exposi-
ção da Memória chamada 
“Memorial Padre Gomes” 
em homenagem ao seu 
Patrono. E para a inau-
guração foi procurado 
um móvel original para 
a sala chamada “Memo-
rial Padre Gomes”. Há a 
pretensão de se ampliar 
tal espaço fazendo dele 
um Museu da Igreja. Ali 
houve um confessionário 
que precisou ser retirado 
às pressas devido à infes-
tação  por  cupim.  Houve 
intensa “descupinização,” 
porém não houve possi-
bilidade de salvá-lo. As 
madeiras atuais não ma-
ciças inutilizam-se. Tal 
móvel decorativo, nesta 
exposição permanente, 
tinha a função de memó-
ria e história. É nele onde 
se instalavam duas telas 
no sistema áudio visu-
al, com fones de ouvido, 
apresentando entrevis-
tas gravadas por pessoas 
da Igreja e da cidade que 
conviveram com o padre 
e conheceram-no pro-
fundamente. Eles deram 

testemunho sobre a vida 
e as obras realizadas pelo 
religioso. 

Esta Instituição da 
memória busca intensa-
mente um confessionário 
original. Ela é guardiã da 
História, tipo de Arqui-
vo Público, Museu, por 
guardar documentos his-
tóricos de valor inestimá-
vel e não pode utilizar-se 
de móveis suscetíveis de 
deterioração por insetos. 
É obrigatório para con-
servação dos referidos 
documentos, além da de-
sinsetização semestral, 
ar-condicionado inin-
terrupto. Tal patrimônio 
histórico eclesiástico não 
se encontra nos Anti-
quários, pois não é co-
mercializável.  Seria peça 
imprescindível para este 
Memorial. Esta Institui-
ção apela às famílias da 
cidade e aos fiéis da Dio-
cese de Amparo e da Ar-
quidiocese de Campinas, 
assim como a seu respec-
tivo Clero que auxiliem 
esta instituição localizan-
do este mobiliário sacro 
para suplementar a deco-
ração original dessa sala. 

O Sacramento da Con-
fissão, na atualidade, 
dispensa o móvel. È ge-
ralmente ministrado nas 
Sacristias, nos bancos da 
Igreja. Não é mais essen-
cial para a bênção da Pe-
nitência.   A decoração do 
Memorial é permanente, 
não pode ser alterada. 
A cenografia e projeto 
gráfico foram elabora-
dos por especialista com 
experiência de dezesseis 
anos em Museu de Paris, 
Prof. José Roberto Dizioli  
(FACCAMP). Assim que 
souberem do citado mo-
biliário, ainda que neces-
site de restauro, entulha-
do nas muitas sacristias 
ou almoxarifados das 
Paróquias em suas inú-
meras Igrejas ou Capelas 
entrem em contato com 
esta Casa. 

Neste Museu embrio-
nário da Santa Igreja es-
taria sendo guardado e 
zelado devidamente “ad 
aeternum”. Este patri-
mônio histórico material 
representa a formação do 
povo brasileiro. E nesta 
formação mostra os nos-
sos valores cristãos, os 
ensinamentos de nossos 
Pais, nossas memórias, 
história e nossa Identi-
dade. Os fiéis e amigos 
do sacerdote guardam 
preciosos objetos usados 
por ele em seu domicílio 
para serem colocados em 
exposição em seu Museu.  
Questionam à Casa da 
Memória quando ficará 
pronto o cenário museo-
lógico do “Padre” muito 
estimado por sua comu-
nidade. 

Há sacrários, cálices; 
há paramentos, batinas, 
cama, há imagens de sua 
estimação. Ele guarda-
va consigo uma imagem 
antiga de Nossa Senhora 
do Rosário de Pompeia 
que trazia à esquerda 
São Domingos e à direita, 
Santa Catarina de Sena. 
Segundo se apurou, nos 
seus últimos meses, um 
casal de Campinas, o ma-
rido médico levou para 
restaurar. Com a morte 
de Pe. Gomes, julho de 
2003, tal imagem não re-
tornou. Seria uma peça 
para estar exposta em seu 
Museu público, antes de 
figurar em uma coleção 
particular de Campinas. 
Ele pertence à Igreja, ao 
seu Povo.

Tomaz de Aquino 
Pires

EDITAIS
EDITAIS DE PROCLAMAS

Carlos Alberto Sass Silva, Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas da Sede 
da Comarca de JAGUARIÚNA - SP, faz saber que exibiram os documentos exigidos por lei, a fim de se casarem: 

JOSÉ FÁBIO NEGRÃO e ANA RIBEIRO NOVAIS DE OLIVEIRA. Ele, de nacionalidade Brasileira, trabalhador 
rural aposentado, divorciado, nascido em RIBEIRÃO DO PINHAL, PR, no dia 17 de maio de 1958, residente e domicil-
iado na Rua Joaquim Bueno, Nº 1199, Santa Maria, JAGUARIÚNA, SP, filho de BENEDITO FÁBIO NEGRÃO e de MA-
RIA LOURENÇO NEGRÃO. Ela, de nacionalidade Brasileira, cuidadora aposentada, viúva, nascida em CARUARU, 
PE, no dia 26 de junho de 1952, residente e domiciliada na Rua Joaquim Bueno, Nº 1199, Santa Maria, JAGUARIÚNA, 
SP, filha de  e de MARIA RIBEIRO DE NOVAIS. 

MAYCON GORNÉ PEREIRA e TANIA REGINA VIEIRA. Ele, de nacionalidade Brasileira, programador de PCP, 
solteiro, nascido em NITERÓI, RJ, no dia 01 de dezembro de 1983, residente e domiciliado na Rua Aparecido Alves 
dos Santos, Nº 228, Jardim Pinheiros, JAGUARIÚNA, SP, filho de ERNANI PAULA PEREIRA e de TERESINHA 
GORNÉ PEREIRA. Ela, de nacionalidade Brasileira, operadora de caixa, solteira, nascida em JAGUARIÚNA, SP, no 
dia 27 de dezembro de 1984, residente e domiciliada na Rua Aparecido Alves dos Santos, Nº 228, Jardim Pinheiros, 
JAGUARIÚNA, SP, filha de FRANCISCO VIEIRA e de ELZA APARECIDA TONIATTI VIEIRA. 

WALDENÊ TEIXEIRA SILVA e CLAUDIA BISPO DA SILVA. Ele, de nacionalidade Brasileira, auxiliar técnico em 
eletrônica, solteiro, nascido em PIRAPEMAS, MA, no dia 19 de janeiro de 1986, residente e domiciliado na Rua José 
Luiz Silho, Nº 645, Nova Jaguariúna, JAGUARIÚNA, SP, filho de FRANCISCO DE ASSIS ARAÚJO SILVA e de ROSI-
LENE TEIXEIRA SILVA. Ela, de nacionalidade Brasileira, doméstica, divorciada, nascida em JANAÚBA, MG, no dia 05 
de dezembro de 1972, residente e domiciliada na Rua José Luiz Silho, Nº 645, Nova Jaguariúna, JAGUARIÚNA, SP, 
filha de ZACARIAS PEREIRA DA SILVA e de ABELINA BISPO DE OLIVEIRA. 

ARMANDO FRANCATTI SOBRINHO e MARIA DA CONCEIÇÃO GUIMARÃES. Ele, de nacionalidade Brasileira, 
soldador, solteiro, nascido em JAGUARIÚNA, SP, no dia 22 de junho de 1970, residente e domiciliado na Av. Lauro de 
Carvalho, Nº 738, Jardim Berlim, JAGUARIÚNA, SP, filho de GERALDO FRANCATTI e de ANTONIETA GIACOMIN 
FRANCATTI. Ela, de nacionalidade Brasileira, do lar aposentada, divorciada, nascida em BOM SUCESSO, PR, no dia 
06 de dezembro de 1957, residente e domiciliada na Av. Lauro de Carvalho, Nº 738, Jardim Berlim, JAGUARIÚNA, SP, 
filha de OSVALDO ROSA GUIMARÃES e de ANA GARIBALDINA GUIMARÃES. 

ATEMILTON BARBOSA REIS e MARIA FERNANDA CUNHA ROSA. Ele, de nacionalidade Brasileira, operador 
de máquinas, solteiro, nascido em PIRAPEMAS, MA, no dia 07 de agosto de 1994, residente e domiciliado na Rua 
Regente Feijó, Nº 662, Jardim Mauá II, JAGUARIÚNA, SP, filho de  e de MARIA CLEONICE BARBOSA REIS. Ela, de 
nacionalidade Brasileira, auxiliar de produção, solteira, nascida em SÃO MATEUS DO MARANHÃO, MA, no dia 27 
de julho de 2001, residente e domiciliada na Rua Regente Feijó, Nº 662, Jardim Mauá II, JAGUARIÚNA, SP, filha de 
SEBASTIÃO BEZERRA ROSA e de LEIDE LAURA CUNHA ROSA. 

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

OPINIÃO

MEU PAI TEM OUTRA COR

Minha pele é pardacenta, 
o cabelo pixaim.

Meus pais são anjos do Céu
que Jesus mandou para mim.

As paredes do orfanato
foram cerceio para mim.

Sabia que a orfandade
um dia teria fim.

Por detrás da porta tosca
ouvir alguém dizer:

- Quero um filho para criar.
E, no meu lar, vai crescer.

Era um branco desbotado,
com cara de bom amigo.
Rezei com tanto fervor,
ele me levou do abrigo.

Fui tratado como rei,
com ele junto comia.

No livro no qual assinou meu pai,
Deus também assinaria.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Jar-
dineiro da Alma, volume 1, da coleção Men-
sagens de fé (Editora O Artífice-editoraoar-
tifice.com.br/). Em homenagem ao Dia do 
Órfão que se comemora em 23 de dezembro.

REFORMA DO SER 
HUMANO FALTA  MÓVEL ORIGINAL  PARA  

MUSEU  DA  IGREJA?

ALEX SANDRO VOLPATO e ROBERTA PIFFER TEIXEIRA. Ele, de nacionalidade Brasileira, técnico de informáti-
ca, solteiro, nascido em AMPARO, SP, no dia 26 de outubro de 1991, residente e domiciliado na Rua Amazonas, Nº 
1430, Jardim Alice, JAGUARIÚNA, SP, filho de JOSÉ ADMIR VOLPATO e de SONIA DE SOUZA VOLPATO. Ela, de 
nacionalidade Brasileira, secretária, solteira, nascida em SÃO PAULO, SP, no dia 08 de janeiro de 1987, residente e 
domiciliada na Rua Amazonas, Nº 1430, Jardim Alice, JAGUARIÚNA, SP, filha de RUY SEBASTIÃO TEIXEIRA e de 
ROSELI PIFFER TEIXEIRA. 

ALEXSANDRO BRITO SANTOS e FABIANA PEREIRA DOS SANTOS. Ele, de nacionalidade Brasileira, auxiliar 
de produção, divorciado, nascido em BREJÕES, BA, no dia 02 de janeiro de 1983, residente e domiciliado na Rua 
Sérgio Andrieti, Nº 126, Recanto Camanducaia, JAGUARIÚNA, SP, filho de  e de MARIA BRITO SANTOS. Ela, de 
nacionalidade Brasileira, doméstica, solteira, nascida em VALENÇA, BA, no dia 16 de novembro de 2001, residente e 
domiciliada na Rua Sérgio Andrieti, Nº 126, Recanto Camanducaia, JAGUARIÚNA, SP, filha de DAVI PEREIRA DOS 
SANTOS e de ROSEANE DE JESUS DOS SANTOS. 

JORGE HENRIQUE MAZZA e THATIANA VIANA MACHADO. Ele, de nacionalidade Brasileira, coordenador de 
transporte, divorciado, nascido em SÃO BERNARDO DO CAMPO, SP, no dia 11 de maio de 1987, residente e dom-
iciliado na Av. Pacífico Moneda, Nº 2035, Vargeão, JAGUARIÚNA, SP, filho de LUCIO MAZZA e de VANDERLEIA 
APARECIDA DE ALMEIDA MAZZA. Ela, de nacionalidade Brasileira, Recepcionista, solteira, nascida em SÃO BER-
NARDO DO CAMPO, SP, no dia 03 de dezembro de 1988, residente e domiciliada na Av. Pacífico Moneda, Nº 2035, 
Vargeão, JAGUARIÚNA, SP, filha de EDSON BARRETO MACHADO e de ELIZABETE VIANA MACHADO. 

ROGÉRIO DOMINGOS DA ROCHA e POLLIANY ELISABETH DA SILVA. Ele, de nacionalidade Brasileira, aux-
iliar de produção, solteiro, nascido em JAGUARIÚNA, SP, no dia 19 de fevereiro de 1987, residente e domiciliado na 
Estrada Judite dos Santos Pinto, Nº 602, Chácara Recreio Primavera, JAGUARIÚNA, SP, filho de RAFAEL DOMIN-
GOS DA ROCHA e de DIRCE APARECIDA DA ROCHA. Ela, de nacionalidade Brasileira, do lar, solteira, nascida em 
CAMPINAS, SP, no dia 16 de fevereiro de 2000, residente e domiciliada na Estrada Judite dos Santos Pinto, Nº 602, 
Chácara Recreio Primavera, JAGUARIÚNA, SP, filha de FÁBIO LUIZ DA SILVA e de CRISTINA APARECIDA RIBEIRO 
DOS SANTOS SILVA. 

DÉRICK FERREIRA DA SILVA e GABRIELA SOUZA PINHEIRO. Ele, de nacionalidade Brasileira, Processista, 
solteiro, nascido em SÃO PAULO, SP, no dia 10 de fevereiro de 1994, residente e domiciliado na Rua Pedro Lana, Nº 
359, Vargeão, JAGUARIÚNA, SP, filho de WAINER FERREIRA DA SILVA e de MARIA ALICE RAIMUNDO DA SILVA. 
Ela, de nacionalidade Brasileira, consultora técnica, solteira, nascida em CAMPINAS, SP, no dia 24 de setembro de 
1996, residente e domiciliada na Rua Pedro Lana, Nº 359, Vargeão, JAGUARIÚNA, SP, filha de APARECIDO ANTO-
NIO PINHEIRO e de JUCELITA SOUZA PINHEIRO. 

Se alguém souber de algum impedimento, deve acusá-lo nos termos da lei e para fins de direito. 

JAGUARIÚNA, 16 de dezembro de 2021.
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MOBILIDADE:

Projeto foi apresentado na última Semana Interna de Prevenção de Acidentes no Trabalho (SIPAT) realizada na empresa Jaguar Plásticos

RC Vicenzotti  & Cia Ltda - 
CNPJ: 10.530.067/0001-91

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

Tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net

O projeto “Educação 
para o Trânsito Com-
promisso com a Vida” 
da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana de Jag-
uariúna foi apresentado 
na última Semana In-
terna de Prevenção de 

Acidentes no Trabalho 
(SIPAT) realizada na 
empresa Jaguar Plásti-
cos.

No local foram pas-
sadas orientações sobre 
a segurança no trânsito, 
dicas de direção com a 
empresa Honda e um 

mapa do município con-
tendo os principais lo-
cais de acidentes foi ex-
ibido.

O secretário de Mo-
bilidade Urbana, Josi-
no da Silva, ressaltou 
a importância de levar 
essas informações a toda 

a população jaguari-
unense. “Nosso objeti-
vo participando desse 
evento é manter todos 
informados sobre con-
scientização no trânsito 
e como garantir a sua se-
gurança e a do próximo”, 
explicou o secretário. 

Mobilidade Urbana leva projeto de educação no 
trânsito a empresa de Jaguariúna

Da Redação

Secretaria de Turismo 
e Viagens e Sebrae-SP vão 
capacitar empresários e 
agentes públicos para ob-
tenção de crédito; tam-
bém foram apresentadas 
duas regiões do programa 
Rotas Gastronômicas SP

O Governador João 
Doria anunciou nes-
ta quinta-feira (16), no 
Palácio dos Bandeirantes, 
a liberação de R$ 400 
milhões para obras e mel-
horias de infraestrutura 
de 210 cidades turísticas 
do estado de São Pau-
lo - 70 estâncias e 140 
Municípios de Interesse 
Turístico (MITs).

“Estamos retomando a 
atividade turística em São 
Paulo, porque aqui temos 
vacina. A capital de São 
Paulo é a capital mundial 
da vacina. Por isso, po-
demos retomar as ativi-
dades turísticas aqui, com 
cuidado, com zelo, usan-
do as nossas máscaras, 
fazendo o distanciamen-
to sempre que possível e 
respeitando os protoco-
los sanitários”, afirmou 
Doria.

Os recursos são prove-
nientes do Departamento 
de Apoio ao Desenvolvi-
mento dos Municípios 
Turísticos (Dadetur), vin-
culado à Secretaria de Tur-
ismo e Viagens. Além dos 

R$ 400 milhões, dividi-
dos em 350 convênios, em 
2021 foram saldados os 
restos a pagar de gestões 
anteriores, que chegaram 
a R$ 100 milhões.

Além de deixar as ci-
dades turísticas mais bem 
preparadas, as obras aju-
dam na manutenção de 
empregos em outros seto-
res, como construção civ-
il, transportes e comércio 
em geral. Desde 2019, já 
foram liberados R$ 527 
milhões para as cidades 
turísticas.

Retomadas dos 
negócios

Na ocasião, a Secretaria 
de Turismo e Viagens e o 
Serviço Brasileiro de Apo-

io às Micro e Pequenos 
Empresas de São Paulo 
(Sebrae-SP) assinaram 
um termo de parceria 
para capacitar empresári-
os e agentes públicos para 
obtenção de crédito para 
a retomada dos negócios. 
O programa é dividido 
em atividades presenci-
ais, híbridas e online, com 
consultorias individual-
izadas, que cobrirão as 49 
regiões turísticas do esta-
do.

“Empresários e mes-
mo as prefeituras têm di-
ficuldade para entender e 
acessar linhas de crédito. 
A parceria com o Sebrae 
foi estruturada para deix-
ar todos mais bem prepa-

rados para a retomada 
dos negócios”, destacou 
o Secretário de Turismo 
e Viagens, Vinicius Lum-
mertz.

Os atendimentos terão 
início na segunda quinze-
na de janeiro. Serão três 
eixos: mobilizar e sensi-
bilizar os empresários do 
setor sobre o programa e a 
disponibilidade de linhas 
disponíveis no mercado; 
capacitações, consultorias 
individuais e oficinas para 
elaboração de projetos; e 
orientação com foco no 
acesso ao mercado, ofere-
cendo ferramentas para a 
formatação de produtos 
turísticos competitivos.

Rotas Gastronômicas

O Governo de São Pau-
lo também apresentou 
nesta quinta duas regiões 
do programa Rotas Gas-
tronômicas SP: Vale do 
Ribeira e Vale do Paraíba 
? Mantiqueira. A iniciativa 
vai mapear sete regiões do 
estado para divulgação e 
fortalecimento da cadeia 
culinária local.

Em cada rota são ma-
peados empreendedores 
com base em representa-
tividade local, autentici-
dade, qualidade do pro-
duto e facilidade de acesso 
dos turistas à produção 
rural. Mais informações 
estão no link https://
www.sppratodos.com.br/
rotasgastronomicas.

SP libera R$ 400 milhões para 210 cidades turísticas

De Pedreira

Pedreira é a terceira 
Cidade mais desenvolvi-
da da Região Metropoli-
tana de Campinas, tendo 
à frente Holambra e In-
daiatuba. Os dados fazem 
parte dos estudos realiza-
dos pelo Instituto Aquila, 
no qual a Capital Nacio-
nal da Porcelana obteve 
69.3, no IGMA (Índice de 
Gestão Municipal Aqui-
la), contra 73,51 (Holam-
bra) e 71,25(Indaiatuba). 
Vale pontuar que o IGMA 
do Estado, o segundo do 
ranking nacional, é 64.22, 
tendo 0,46 a menos que 
Santa Catarina (64,68, 
que lidera). As médias 
do Estado de São Paulo 
são: 62,05 (Fiscal), 71,61 
(Educação), 51,46 (Saú-
de), 64,51 (Infra) e 71,48 
(Desenvolvimento).

Para o resultado final, 
foram avaliados cinco pa-
tamares: eficiência fiscal 
e transparência (65,3), 

educação (82,04), saú-
de e bem-estar (51,54), 
infraestrutura e mobi-
lidade urbana (70,65) e 
desenvolvimento socioe-
conômico e  ordem públi-
ca (76,99). A soma deles 
forma o IGMA, que utiliza 
dados públicos federais 
e é atualizado automa-
ticamente. Sempre que 
a União atualiza algum 
dado, o sistema também 
muda.

Nos últimos anos, 
Pedreira tem sido reco-
nhecida pela eficiência, 
gestão plena e qualidade 
dos serviços públicos. Na-
cionalmente, pelo IGMA, 
o Município se  coloca 
na 371ª posição entre as 
mais de cinco mil Cida-
des.

A plataforma IGMA 
(Índice de Gestão Munici-
pal Aquila) foi criada com 
o objetivo de acompa-
nhar a evolução dos Mu-
nicípios brasileiros. Na 
metodologia das Cidades 

Excelentes ela é a bússola 
que possibilita o monito-
ramento de cada um dos 
pilares do ciclo virtuoso 
de desenvolvimento local.

Como Funciona o 
IGMA? Baseado no con-
ceito de BIG DATA, o 
Índice é formado por 41 
indicadores alimentados 
por fontes públicas, pro-
cessados por meio de um 
algoritmo que fornece um 
índice consolidado por 
Município. Os dados são 
atualizados automatica-
mente assim que uma 
nova informação é  dispo-
nibilizada.

Vejamos valores de 
referência do IGMA. Su-
perior a 80: revela que 
os indicadores da cidade 
desempenham entre os 
melhores do país. Assim, 
ela é classificada como 
“excelente”. Entre 65 e 
80: para o padrão brasi-
leiro, em geral essas são 
Cidades que possuem 
um ou dois pilares críti-

cos e os demais têm bom 
desempenho. São deno-
minadas como “desen-
volvidas”. Entre 50 e 65: 
o Município apresenta 
pilares com notas inter-
mediárias ou apresen-
tam grandes variações 
entre si, com pontuações 
muito boas e outras críti-
cas. A classificação é “em 
desenvolvimento”. Infe-
rior a 50: Municípios são 
qualificados como estan-
do em “situação crítica”. 
Eles apresentam baixo 
desempenho na maioria 
dos pilares e, geralmente, 
possuem menos capaci-
dade de investimento e de 
prestação de serviço, não 
conseguindo promover o 
desenvolvimento huma-
no na localidade de forma 
sustentável.

RANKING REGIO-
NAL- RMC

1)- HOLAMBRA - 
73,51 ( 89ª Brasil)

2)- INDAIATUBA 

71,25 (215ª Brasil)
3)- PEDREIRA 

69,30 (371ª Brasil)
4)- ITATIBA 

68,65 (435ª Brasil)
5)- JAGUARIÚNA 

68,03 (518ª Brasil)
6)- NOVA ODESSA 

67,27 (620ª Brasil)
7)- AMERICANA 

66,96 (667ª Brasil)
8)- VINHEDO 

66,48 (729ª Brasil)
9)- PAULÍNIA 

66,40 (748ª Brasil)
10)-VALINHOS 

66,15 (780ª Brasil)
11)-S. B.D’OESTE 

65,28 (922ª Brasil)
12)- S.A.POSSE 

63,47*
13)-MORUNGABA 

62,28*
14)-HORTOLÂNDIA 

62,04*
15)- SUMARÉ 

61,38*
16)-MONTE MOR 

61,23*
17)-CAMPINAS 

61,18*

18)-ARTUR NOGUEI-
RA 61,02*

19)-ENGº COELHO 
60,05*

20)-COSMÓPOLIS 
59,01*

*Classificação Brasil: 
divulgada até a milésima 
Cidade

RANKING REGIO-
NAL CIRCUITO DAS 
ÁGUAS

1)- HOLAMBRA 
73,51 – (89 Brasil)

2)- AMPARO 
69,71 – (334 Brasil)

3)- ÁGUAS LINDÓIA   
69,32 - (369 Brasil)

4)- PEDREIRA 
69,30 - (371 Brasil)

5)- JAGUARIÚNA 
68,03 - (518 Brasil)

6)- LINDÓIA 
67,68 – (564 Brasil)

7)- M.A.SUL 
67,09 – (649 Brasil)

8)- SERRA NEGRA 
65,44 – (893 Brasil)

9)- SOCORRO 
62,31 -

Pedreira é a terceira Cidade mais desenvolvida da  
RMC, de acordo com o IGMA

Governo do Estado de São Paulo irá recuperar a 
Pavimentação Asfáltica da Estrada Vicinal Basílio 

Vieira de Godoy
De Pedreira
 
O prefeito Hamilton 

Bernardes Junior acom-
panhado do presidente 
da Câmara Municipal 
vereador Dr. José Car-
los de Oliveira, ver-
eadores Alessandro Luis 
de Godoy (Mole), Mário 
Wilson Fratta (Nino Frat-
ta), Rafinha Cavenaghi, 
secretário de Agricultu-
ra, Abastecimento e Meio 
Ambiente Luciano Dalto 
Godoi, esteve participan-
do no Palácio dos Bandei-
rantes, da solenidade de 
lançamento do Programa 
Novas Estradas Vicinais 
do Governo do Estado. 

O Governador João 
Doria e o Vice-Governa-
dor Rodrigo Garcia anun-
ciaram o investimento 

de R$ 1,8 bilhão na nova 
fase do Programa Novas 
Estradas Vicinais, que vai 
beneficiar 106 vias com 
1,2 mil quilômetros de 
melhorias. “Pedreira será 
beneficiada com a recu-
peração de 7 quilômetros 
e 800 metros da Estrada 
Vicinal Basílio Vieira de 
Godoy, também conhe-
cida como Estrada de 
Entre Montes”, destacou 
o prefeito Hamilton Ber-
nardes Junior, informan-
do ainda que o deputado 
Edmir Chedid trabalhou 
muito junto ao Governo 
do Estado para viabilizar 
o projeto de recuperação 
da pavimentação asfáltica 
da Estrada de Entre Mon-
tes.

“Não há nenhuma 
região do estado que nós 

não tenhamos obras pro-
gramadas e a maior parte 
já iniciada. E as obras que 
ainda não foram começa-
das serão iniciadas até 
março do ano que vem. 
Faremos isso com acom-
panhamento direto de 
prefeitas e prefeitos, com 
objetivo de que sejam os 
olhos fiscalizadores des-
tas estradas, para que elas 
sejam feitas no tempo 
certo e na forma correta”, 
afirmou na ocasião o gov-
ernador João Doria.

Os recursos serão des-
tinados à pavimentação 
das estradas, recuperação 
funcional e modernização 
para dar mais segurança 
e conforto aos usuários. 
Com essa nova etapa, que 
já é a sétima, o programa 
coordenado pelo DER 

(Departamento de Estra-
das de Rodagem) soma 
investimentos de R$ 6,2 
bilhões, o que correspon-
de a 546 obras em cin-
co mil kms de estradas, 
gerando mais de 40 mil 
empregos, entre vagas di-
retas e indiretas.

“As obras de recuper-
ação e modernização das 
estradas vicinais estão a 
todo vapor em mais da 
metade dos municípios 
de São Paulo. O anúncio 
de hoje foca na pavimen-
tação de vicinais estratégi-
cas para o escoamento da 
produção, transporte es-
colar e, principalmente, 
na melhoria da qualidade 
de vida das pessoas que 
vivem e trabalham nas 
cidades do interior do 
nosso Estado”, destacou 

Rodrigo Garcia.
“A pavimentação e a 

recuperação das estra-
das vicinais irão garan-
tir mais conforto para a 
comunidade que vive na 
zona rural e segurança ao 
escoamento da produção 

agrícola. O Programa No-
vas Estradas Vicinais tem 
sido fundamental para o 
desenvolvimento da in-
fraestrutura viária no in-
terior paulista”, ressaltou 
na ocasião o deputado es-
tadual Edmir Chedid.
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CULTURA:

A nova apresentação será no domingo, dia 19, às 14h, também no Teatro Municipal Dona Zenaide

Cultura anuncia nova sessão de “Frozen” no 
Teatro Municipal para este domingo

De Jaguariúna

Devido ao grande 
sucesso da apresentação 
desta terça-feira, a Secre-
taria Municipal de Tur-
ismo e Cultura de Jag-
uariúna irá apresentar 
novamente o espetáculo 
“Frozen – uma história 
de amor congelante”. A 
nova apresentação será 

no domingo, dia 19, às 
14h, também no Teatro 
Municipal Dona Zenaide.

O espetáculo ence-
nado pelos alunos da Es-
cola das Artes é gratuito. 
Para conferir basta reti-
rar o ingresso com uma 
de antecedência na bil-
heteria do teatro. 

FROZEN

“Frozen – uma história 
de amor congelante” fala 
sobre a amizade entre 
duas irmãs: Anna e Elza. 
A mais velha tem o pod-
er de criar gelo e neve 
com as mãos. Um dia, 
enquanto brincava com 
a irmã, Elza a machucou 
acidentalmente. 

Seus pais decidiram 
escondê-la para apren-

der a controlar seus po-
deres até o dia da sua 
coroação. Após aciden-
talmente condenar o rei-
no a um inverno eterno, 
ela foge para um castelo 
de gelo. 

Assim, em uma aven-
tura congelante cabe a 
Anna convencer a irmã 
a reverter o inverno em 
verão.

Natal Mágico de Posse terá programação 
especial para esse final de semana

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, 
por meio da Secretaria 
de Cultura e Turismo, 
o ‘Natal Mágico’. A pro-

gramação que teve início 
no dia 9 de dezembro 
acontece na Praça da 
Matriz e no Bosque da 
cidade.

Para esse final de se-
mana, de quinta-feira, 
dia 16 a domingo dia 19, 
estão previstas a pre-
sença do Papai Noel e 

diversas apresentações 
culturais durante a Fei-
ra da Lua e visitação ao 
Bosque no período no-
turno.

Na quinta-feira, dia 
16, haverá show musical 
na Praça da matriz du-
rante a Feira da Lua. Nos 
dias 17, 18 e 19, o Papai 
Noel estará na Praça da 
Matriz durante a Feira 
da Lua. O Bosque estará 
aberto para visitação das 

19h às 22h.
No dia 23 de dezem-

bro, quarta-feira, haverá 
show musical na Praça 
da matriz durante a 
Feira da Lua. Já na 
quinta-feira, dia 24, o 
Bosque estará aberto 
para visitação das 19h 
às 22h, contando com a 
presença do Papai Noel. 

A programação com-
pleta teve início na últi-
ma quinta-feira, dia 9, 

quando aconteceu a in-
auguração das Luzes de 
Natal, junto com a Feira 
da Lua, chegada do Pa-
pai Noel, apresentação 
do Coral de Alunos da 
Rede Municipal e apre-
sentação de dança. Nos 
dias 10, 11, 12, o Papai 
Noel esteve presente du-
rante a Feira da Lua e 
o Bosque esteve aberto 
para visitação das 19h às 
22h.
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OBRAS E SERVIÇOS:

Os Serviços foram realizados nesta quarta-feira, dia 15, com a limpeza e manutenção de diferentes regiões da cidade

Prefeitura de Jaguariúna realiza limpeza e 
manutenção em mais de dez bairros

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços, realizou 
nesta quarta-feira, dia 15, 
a limpeza e manutenção 
de diferentes regiões da 
cidade. 

Os serviços de Cata En-
tulho, galhos e bagulho 
(resto de móveis) aconte-
ceu nos seguintes bairros: 
Dom Bosco, Jardim Alice, 
Jardim América, Jardim 
Bela Vista, Fontanella, 
Santa Maria, São Francis-

co, Vila São João, Jardim 
Sonia e no Centro.

Além disso, as equi-
pes também fizeram o 
trabalho de roçagem nas 
avenidas Luciano Vladi-
mir Poltronieri e Amazo-
nas e nas ruas Tomaz Jas-
so e no Recanto da Barra.

A Secretaria de Obras 
e Serviços ressalta que 
a manutenção das vias 
públicas segue um crono-
grama que prevê os locais 
onde os trabalhos serão 
realizados na cidade.

Prefeitura antecipa salários 
dos estagiários em Jaguariúna 

A Prefeitura de Jag-
uariúna antecipou o pa-
gamento dos estagiários 
que prestam serviços 
à administração públi-
ca. O salário que estava 
previsto para ser depos-

itado no segundo dia 
útil de janeiro de 2022 
foi pago nesta quar-
ta-feira, dia 15.

Hoje a Prefeitura 
conta com aproximada-
mente 100 estagiários 

que atuam em difer-
entes áreas. 

A Secretaria Munici-
pal de Administração e 
Finanças destaca que as 
antecipações salariais 
fazem parte da política 

de valorização do fun-
cionalismo municipal 
que são possíveis devi-
do às ações de austeri-
dade e responsabilidade 
fiscal adotadas pela atu-
al gestão.

De Holambra

Com o propósito de 
melhorar constante-
mente o atendimento 
prestado aos usuários, 
a concessionária Águas 
de Holambra implantou, 
nessa semana, um novo 
sistema de atendimen-
to que vai proporcionar 
aos usuários suportes 
nos canais de interação, 
como mensagens, chat 
em tempo real, redes 

sociais, e-mail e/ou voz. 
A sede da Águas de Ho-
lambra fica na Rua Pe-
tunia, 14 – Jardim das 
Tulipas.

“O novo sistema é o 
mais moderno no Brasil 
e utilizado por grandes 
empresas de diversos 
segmentos”, disse o co-
ordenador comercial da 
concessionária, Victor 
Villela Aroeira. De acor-
do com Victor, com o 
sistema é possível acom-

panhar toda a interação 
do usuário, permitindo à 
concessionária entender 
o percurso, demanda e 
necessidade de cada um 
e, então, oferecer as so-
luções com atendimento 
único e personalizado.

“Por ser uma tecno-
logia focada no relacio-
namento com o cliente, 
oferecemos uma experi-
ência automatizada, sem 
a necessidade de inte-
ração com a atendente, 

o que proporciona mais 
agilidade aos usuários”, 
explica Victor. No What-
sapp 0800 595 3333 
estão disponíveis con-
sulta de débitos, 2º via 
de contas, solicitação de 
serviços operacionais e 
pedido de religação.

A loja de atendimen-
to continua disponível 
de segunda à sexta-feira 
para negociações, par-
celamentos e esclareci-
mentos.

Águas de Holambra implanta novo 
sistema de atendimento

Prefeitura de Posse realiza 
instalação de ‘lombofaixa’ na rua 

São José
O Departamento de 

Trânsito realizou na últi-
ma sexta-feira, dia 10 de 
dezembro, a instalação 
de uma “lombofaixa” na 
rua São José. 

A instauração des-
ta, tem o objetivo de di-

minuir a velocidade em 
que os veículos transitam 
pela via, trazendo mais 
segurança para os pedes-
tres que por lá circulam, 
podendo, também, fazer 
a travessia com menos 
riscos.

PARA SOLICI-
TAÇÕES DE TAPA-BU-
RACOS, PINTURA 
DAS VIAS E OUTROS 
ASSUNTOS:

Agora você pode baix-
ar o aplicativo da ou-

vidoria geral de Santo 
Antônio de Posse que 
irá permitir reclamar, 
sugerir, pesquisar infor-
mações e até denunciar.

Link Ouvidoria: 
h t t p s : / / e o u v e . c o m .
br/#/

A Secretaria Munici-
pal da Saúde encerrou 
no mês de novembro, a 
Campanha de Multiva-
cinação, destinada para 
crianças de todas as 
faixas etárias e adoles-
centes de até 15 anos de 
idade. Ao todo, tiveram 
a carteira avaliada 1.732 
crianças e adolescentes, 
e devido a necessidade 
de atualização, 734 fo-
ram vacinadas.

A campanha contri-
buiu para melhorar as 
coberturas vacinais, 
que têm oscilado nos 
últimos anos. Com a 
carteira de vacinação 
em mãos, os profissio-
nais avaliaram quais 
doses precisavam ser 

aplicadas, tanto para 
eventual situação de 
atraso, falta ou necessi-
dade de reforço.

Desde outubro, os 
profissionais da Vigi-
lância Epidemiológica 
visitaram as unidades 
educacionais do muni-
cípio, atendendo todas 
as Escolas Municipais 
de Educação Infantil 
(Emeis) e Escolas Mu-
nicipais de Ensino Fun-
damental (Emefs).

As vacinas contem-
pladas na campanha de 
multivacinação foram: 
BCG, hepatites A e B, 
poliomielite, rotavírus, 
pentavalente (DTP+Hi-
b+HB), pneumocóci-
ca, meningocócicas C e 

ACWY, febre amarela, 
sarampo, caxumba, ru-
béola, varicela, coque-
luche, HPV e difteria 
tétano.

Em situações de per-
da da caderneta de va-
cinação, a recomenda-
ção é de que os pais ou 
responsáveis compare-
çam ao mesmo posto de 
saúde onde vacinaram 
as crianças anterior-
mente, para que seja 
possível consultar quais 
doses já foram aplica-
das na ficha de registro 
arquivada na unidade.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

Campanha de Multivacinação imuniza 734 
crianças e adolescentes de Posse



Sábado, 18 de Dezembro de 2021 7

Evento reuniu GCMs de 13 municípios para discutir reivindicações da categoria

SEGURANÇA:

Com a presença de 
guardas civis munici-
pais de 13 cidades da 
Região de Campinas e 
do Circuito das Águas, 
a Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
sediou na manhã des-

ta segunda-feira (13) o 
Encontro Regional das 
Guardas Municipais 
para discutir as ques-
tões de segurança pú-
blica. O vereador João 
Félix da Costa (DEM), 
que ajudou a articular 

a realização do evento, 
afirmou que o intuito é 
a busca de apoio para 
uma maior valorização 
das guardas munici-
pais, pautando a luta 
por melhores condições 
de trabalho e o desen-

volvimento de plano de 
carreira para os agen-
tes.  

“Construir uma polí-
tica de segurança públi-
ca sólida e de confiança 
não é fácil. Contamos 
com os nossos guardas 
municipais nesta luta 
em prol da toda a po-
pulação e saibam que 
podem contar comigo 
e meu mandato naquilo 
que estiver ao meu al-
cance para melhorar as 
condições de trabalho 
da corporação”, afir-
mou o vereador. 

O encontro teve a 
presença do prefei-
to João Leandro Lolli 
(DEM), da vice-prefeita 
Ana Brandão (DEM), 
dos vereadores Antônio 

Carlos Cavalaro (Preto 
Eventos/DEM) e João 
Marcos Bazani (PV) e 
contou com a partici-
pação da deputada es-
tadual Leticia Aguiar 
(PSL), que é presidente 
da Frente Parlamentar 
de Apoio e Valorização 
das Guardas Munici-
pais do Estado de São 
Paulo. 

Na oportunidade, ela 
anunciou a destinação 
de uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 
50 mil para ser utiliza-
da na construção de um 
muro para fechamento 
da base da GM de Santo 
Antônio de Posse, rei-
vindicação que foi soli-
citada pelo comandan-
te Wilson Machado e 

intermediada pelo GM 
Emerson Segalla, res-
ponsável pelo contato 
com a parlamentar. 

“A cada real que a 
senhora deputada des-
tinar, eu, como prefei-
to, destinarei mais um 
real do nosso orçamen-
to”, comprometeu-se 
o prefeito, que garan-
tiu para o próximo ano 
investimentos tanto 
no aumento do efetivo 
quanto em melhoria 
e aquisição de novos 
equipamentos para a 
corporação.

crédito: Bruno Fe-
lisbino - Assessoria de 
Comunicação da Câma-
ra Municipal de Santo 
Antônio de Posse

Câmara sedia encontro que busca fortalecer 
atuação das Guardas Municipais na região

Toninho Ganzarolli recebe título de “Embaixador 
Filho de Pedreira” conferido pela Câmara Municipal

De Pedreira

Em solenidade espe-
cial realizada no Plenário 
Vereador Dario Gomes 
de Oliveira, da Câmara 
Municipal, no dia 14 de 
dezembro de 2021, à noi-
te, o empresário Antonio 
Ganzarolli filho recebeu o 
Título de “Embaixador Fil-
ho de Pedreira”, de autoria 
do vereador Cláudio Luiz 
Cassiani e que foi definido 
pela Resolução 01/2021 
e aprovado pelos demais 
integrantes do parlamen-
to pedreirense. Ao final, 
Ganzarolli recebeu tam-
bém a chave da Cidade.

A concessão do Títu-
lo - o primeiro desta cat-
egoria no Município – foi 
prestigiado por familiares, 
amigos e autoridades. A 
solenidade recordou a tra-
jetória do empresário que 
sempre divulgou o Mu-
nicípio, através da sua em-
presa, nos mais diferentes 
festivais de Chopp, Cerve-
ja, Cachaça, Mate, Vinho 
etc. pelo País e depois, at-
ravés da Feira Industrial 
de Pedreira - FIP – que 
conduziu com maestria 
por 22 anos ininterruptos.

Vale destacar que Ton-
inho Ganzarolli foi prefeito 
de Pedreira (1997-2000), 
três vezes vice-prefeito 
(1989-1992 tendo Hygino 
prefeito), (2005-2008 e 
2009-2012, tendo Ham-
ilton prefeito). Também 
integrou a Câmara Mu-
nicipal em três oportuni-
dades: na 6ª Legislatura 
(1959/1972); na 16ª Leg-
islatura (2013/2016) e 
na 17ª Legislatura (2017-
2020, quando presidiu 
a Instituição de 3 a 4 de 
agosto de 2020).

Além de ter dirigido a 
FIP, também comandou 
a Fundação Beneficente 
de Pedreira, mantenedora 
do então Hospital e Ma-
ternidade Humberto Piva. 
Foi um dos fundadores do 
Rotary de Pedreira e tam-
bém do Lions Clube, onde 
permaneceu como um dos 
mais atuantes membros.

Como diretor-presi-
dente da Cerâmica São 
Joaquim, fundada há 65 
anos (12 de julho de 1956), 
teve larga participação e 
liderança no grande Polo 
Industrial, que começou 
a se desfazer no final dos 
anos de 1980 e início da 

década de 1990. Ganzar-
olli ingressou na empresa 
ainda jovem, depois de 
receber um convite for-
mulado pelo ex-patrão 
Américo Pieri. Paciência, 
perseverança, cumpri-
mento de prazos acerta-
dos e muito trabalho. Com 
esses ingredientes todos 
podem atingir o que alme-
jam.

O vereador Cláudio 
Luiz Cassiani disse que o 
objetivo da honraria foi a 
de enaltecer a nobreza do 
empresário Toninho Gan-
zarolli que fez e faz história 
em Pedreira, além de ser 
conhecido nacionalmente. 
Gerou empregos a cente-
nas de moradores e renda 
ao Município. Também 
foi solidário, se preocupou 
com a Comunidade. Hu-
mildemente conquistou 
um número infindável de 
amigos, que o admira pela 
fidelidade e pujança de 
seus projetos. Enfim, at-
uou de forma positiva em 
prol do desenvolvimento 
econômico e social de nos-
sa Cidade. Um industrial 
extremamente ousado, 
otimista e determinado, 
e são pessoas iguais a An-

tonio Ganzarolli Filho que 
merecem nosso reconhe-
cimento, mesmo porque, 
nossa querida Pedrei-
ra cresceu muito com o 
sucesso desse batalhador.

Em sua manifestação 
Antonio Ganzarolli Filho 
pontuou: “a homenagem 
que eu recebo, além do 
seu significado e honraria, 
ganha maiores contornos 
porque representa o trib-
uto que me fazem todos 
vocês aqui presentes. O 
discurso que eu gostaria de 
fazer já foi feito por vocês, 
que falaram muito mais 
do que eu merecia. O valor 
de uma pessoa se dá quan-
do ela tem importância 
para a comunidade num 
todo, não apenas quando 
ela é importante. E é isso 
o que nós, como cidadãos, 
precisamos procurar ser. 
Esse prêmio é também 
para todos aqueles que in-
tegraram a FIP. Agradeço 
ao amigo e Vereador Clau-
dinho Cassiani pela inicia-
tiva e aos demais mem-
bros dessa Casa, a qual eu 
tive a honra de pertencer 
por três mandatos. Estou 
realmente comovido, de 
coração.”

O prefeito Hamilton 
Bernardes Junior – ao 
lado da esposa Malu - par-
ticipou da 3ª Sessão So-
lene de 2021, na Câmara 
Municipal de Pedreira, 
quando se deu a entrega 
do Título de Embaixador 
Filho de Pedreira ao em-
presário Antonio Gan-
zarolli Filho, ao lado da 
esposa Margarida Janete 
Ferrari Ganzarolli. Na oca-
sião, parabenizou o Poder 
Legislativo pela realização 
do evento e reconheceu a 
importância do Título ao 
empresário Toninho Gan-
zarolli. “Esta é uma hon-
raria muito bem entregue, 
pois o homenageado tem 
uma história intensa na 
divulgação de Pedreira. 
Parabéns ao Claudinho 
pela ideia maravilhosa e 
iluminada”.

Se fizeram presente 
ainda a Sessão Solene, 
além de toda a família do 
galardoado, esposa, filhas, 
genros e netos; vice-pre-
feito Fábio Polidoro e 
os secretários: Luciano 
Godoy, do Meio Ambiente; 
Sérgio de Santi, da Ad-
ministração; José Homero 
Selingardi, da Finanças; 

Valdir Carlos Volpato, do 
Esporte e Lazer; Antônio 
Carlos Felipe da Silva, do 
Governo e Paschoal Lon-
er, do Serviços Urbanos. O 
presidente da Câmara Dr. 
José Carlos de Oliveira, 
que comandou a Sessão, 
pontuou que “a honraria 
entregue é tão pequena di-
ante da nobreza do hom-
enageado”. Participaram 
ainda os vereadores: Patrí-
cia Trevizan Pedroso, José 
Luiz Nieri, Alessandro 
de Godoy, Mário Wilson 
Fratta, Carlos Henrique 
Teixeira Pires, Claudinho 
Cassiani e Jedson Pani-
gassi. A Corporação Mu-
sical Sant’Ana também 
marcou presença.

A honraria tem como 
objetivo reconhecer a rele-
vância para a Cidade de 
pessoas que nasceram, 
passaram, projetaram ou 
se estabeleceram no Mu-
nicípio. Durante a soleni-
dade amigos como Chico 
Pinheiro (TV Globo), Mi-
chel Temer (ex-presiden-
te da República) e Edna 
Murad Hadilk (vice-presi-
dente do Corinthians E.C), 
manifestaram-se através 
de vídeo.

Jack Flores e Grêmio Holambra disputam a final 
da Copa de Futebol Amador neste domingo

Pedreira estará sediando as finais do Festival 
de Vôlei da Associação Desportiva Regional

De Holambra

O domingo vai ser de 
decisão. Jack Flores e 
Grêmio Holambra vão 
disputar a taça da Copa 
de Futebol Amador da 
cidade. A partida será 
realizada no Estádio 
Municipal Zeno Capato 
às 9h30. O jogo é aberto 
ao público e a entrada é 
gratuita.

Os times garantiram 
as vagas na final depois 
de emocionantes dispu-
tas de pênaltis realiza-
das no último domin-
go, 12 de dezembro, no 
gramado do Municipal. 
O Jack Flores bateu o 
Vila Nova por 8 a 7 de-
pois de um empate em 
1 a 1 no tempo regula-
mentar. Já o Grêmio 
Holambra venceu o Los 

Hermanos por 4 a 2 
após uma partida sem 
gols.

“Faço um convite 
para que os holam-
brenses prestigiem 
a partida que, certa-
mente, será muito dis-
putada e emocionante”, 
disse o diretor munici-
pal de Esportes, André 
Luís Buzzerio. “Vale 
a pena reunir toda a 

família e prestigiar”.
Confira o resultado 

das semifinais:
Jack Flores 1 (8) x 1 

(7) Vila Nova
Grêmio Holambra 

0 (4) x 0 (2) Los Her-
manos

Final:
Domingo, 19 de 

dezembro, às 9h30: Vila 
Nova x Jack Flores (Es-
tádio Municipal)

De Pedreira

Pedreira sediará 
neste domingo, 19 de 
dezembro, a partir das 
8h30, nas dependências 
do Ginásio de Esportes 
“Vermelhão” do Esporte 
Clube Santa Sofia, as fi-
nais do Festival de Vôlei 
da ADR – Associação 
Desportiva Regional. 

A equipe feminina do 
Projeto Pró Esporte de 
Vôlei estará enfrentan-
do na final o time da 
cidade de Aguaí, depois 
de vencer as equipes de 
Itapira e Mogi Mirim, 
ambas pelo placar de 
2x0, a partir das 9 
horas.

O time masculino de 
Vôlei de Pedreira, pela 

categoria Livre, irá en-
frentar a equipe da ci-
dade de Artur Nogueira, 
a partir das 10h30, após 
vencer nas semifinais as 
equipes de Pinhalzin-
ho pelo placar de 2x0 e 
Mogi Mirim por 2x1.

Valdir Carlos Vol-
pato, secretário de Es-
portes e Lazer de Pe-
dreira, ressalta que as 

equipes de Vôlei são co-
ordenadas pela profes-
sora Elen Uttembergue, 
através do Projeto Pró 
Esporte. “Desejamos 
boa sorte para os nossos 
atletas e equipe técnica, 
estaremos torcendo por 
vocês e para o sucesso 
de Pedreira no Festi-
val da ADR”, concluiu 
Patão.
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Natal Mágico de Holambra é retomado nesta sexta 
com apresentações artísticas 

O Natal Mágico de 
Holambra, um grande 
espetáculo de luzes, dec-
orações e atrações nata-
linas, volta a ser realiza-
do nesta sexta-feira, dia 
17 de dezembro, e, difer-
entemente das semanas 
anteriores, segue, sem 
pausas, até o dia 23 com 
apresentações artísticas. 
Nos dias 18 e 19, sábado 
e domingo, serão real-
izadas as encantadoras 
Paradas de Natal: um 
desfile, embalado por 
muita música, carros 
alegóricos, Papai Noel, 
Noeletes e outras at-
rações. O ponto de saída 
é a Praça do Bento, em 
frente à Prefeitura. Já 
a Praça dos Pioneiros, 
que conta com área de 
alimentação e abriga a 
Casa do Papai Noel, irá 
receber apresentações 
gratuitas todos os dias 
(confira abaixo a pro-

gramação).
A decoração da ci-

dade conta com mais 
de 40 mil metros de 
cordões de LED e 2.800 
unidades de cascatas de 
luz instalados em tron-
cos e galhos de árvores 
da região central. Locais 
como as Praças dos Co-
queiros e Bento Euzébio 
Tobias, o Deck do Amor 
e a Avenida das Tulip-
as receberam dezenas 
de peças relacionadas à 
festividade.

Os espaços decorados 
e iluminados ficarão di-
sponíveis para visitação 
até 6 de janeiro, Dia de 
Reis. “O Natal está se 
aproximando e decidi-
mos ampliar o clima de 
celebração na cidade 
com atrações especiais 
sete dias ininterruptos”, 
disse a diretora munici-
pal de Turismo e Cultu-
ra, Alessandra Caratti. 

“São atrações para todos 
os gostos. Um programa 
especial para toda a 
família”.

Confira a pro-
gramação:

Dia 17 de dezembro 
(Sexta-Feira)

19h30: Escola Wal-
dorf Acalanto - Auto de 
Natal

20h: Escola Wal-
dorf Acalanto - Boi de 
Mamão

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 18 de dezem-
bro (Sábado)

19h: Parada de Natal
(Desfile com par-

ticipação da Fanfarra 
Amigos de Holambra, 
carros alegóricos, mui-
tas flores e outras at-
rações)

Local: Praça Ben-
to Euzébio Tobias, em 
frente ao Paço Munici-

pal
19h30: Jean e André 

(Sertanejo Universi-
tário)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 19 de dezem-
bro (Domingo)

19h: Parada de Natal
(Desfile com partici-

pação da NoelBand, car-
ros alegóricos, muitas 
flores e outras atrações)

Local: Praça Ben-
to Euzébio Tobias, em 
frente ao Paço Munici-
pal

19h30: Academia 
Ballerine Espaço de Ar-
tes

20h: Apresentação 
dos alunos da Oficina de 
Viola Caipira de Holam-
bra

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 20 de dezem-

bro (Segunda-Feira)
19h30: Paulo Leal 

(Músicas natalinas)
Local: Praça dos Pio-

neiros

Dia 21 de dezem-
bro (Terça-Feira)

19h30: Silvio Macedo 
(Voz e violão)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 22 de dezem-

bro (Quarta-Feira)
19h30:Carlos Fred-

erico (Piano)
Local: Praça dos Pio-

neiros

Dia 23 de dezem-
bro (Quinta-Feira)

19h30 Coral Harmo-
nia

20h Dinho Anicetto 
(Voz, violão e bateria)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Projeto “Luzes de Natal 2021” com o tema “Illuminare” 
encanta a população que visita a Praça Ângelo Ferrari

A Prefeitura Municipal 
de Pedreira, através da 
Secretaria Municipal de 
Cultura, está realizando 
mais uma edição do Pro-
jeto “Luzes de Natal” na 
Praça Ângelo Ferrari.

Neste ano o projeto foi 
reformulado e traz o tema 
“Illuminare”. A palavra 

derivada do italiano, sig-
nifica “acender”, “ilumi-
nar com alegria” e após 
esse período de pandemia 
que ainda estamos pas-
sando a proposta é trazer 
as luzes e a magia do Na-
tal para população de Pe-
dreira e região.

O prefeito Hamilton 

Bernardes destaca que a 
Praça Ângelo Ferrari está 
exibindo uma iluminação 
robusta, à altura do even-
to. “Os agentes da Sec-
retaria de Cultura, mais 
uma vez criaram o clima 
natalino, que vem agra-
dando, encantando e en-
chendo os olhos de todos 

aqueles que estão visitan-
do a Praça Ângelo Fer-
rari”, ressalta o prefeito 
Hamilton Bernardes.

A decoração natalina 
este ano é temática e junto 
com ela está acontecendo 
o Show Natalino realizado 
pelos alunos do Núcleo de 
Dança e Teatro do Centro 

Cultural. O espetáculo “E 
como será o Natal?”, con-
ta a história de como os 
países precisam trabalhar 
juntos para trazer a ma-
gia do Natal novamente. 
E como uma cidade do 
interior do Estado de São 
Paulo, Pedreira, encon-
trou uma solução para 
unir os povos e celebrar 
esse momento mágico do 
Natal. “Estão acontecen-
do 02 (dois) shows por 
noite, sendo nos dias 18, 
19, 21, 22 e 23 de dezem-
bro, o primeiro espetácu-
lo tem início sempre as 
19h30”, informa o coor-
denador do Luzes de Na-
tal 2021, Clodoaldo Leite 
de Camargo.

Em parceria com a 
Associação Comercial e 
Empresarial de Pedreira 
– ACEP, o Papai Noel está 

atendendo as crianças e 
seus familiares na Casa do 
Papai Noel, instalada na 
Concha Acústica, todas as 
noites que acontecerem 
espetáculos. 

“O Natal é uma data 
importante não só para 
as famílias, mas para o 
comércio também. Nesse 
momento de retomada a 
Secretaria de Cultura faz 
a sua parte para trazer o 
público e os turistas para 
o centro da cidade e aju-
dar o comércio aquecer 
as vendas. Recheada de 
atrações culturais, a pro-
gramação na Praça Ânge-
lo Ferrari traz os artistas 
de volta aos palcos, gera 
fluxo turístico para o Mu-
nicípio e fortalece a ger-
ação de emprego e ren-
da”, concluiu João Paulo 
Nascimento.

NATAL:

 Neste ano o projeto foi reformulado e traz o tema “Illuminare”. A palavra derivada do italiano, significa “acender”, “iluminar com alegria”

 Da Redação

Neste domingo, 
19/12, a Unimed Cam-
pinas volta a oferecer 
à cidade e à região o 
tradicional concerto 
de Natal da Orquestra 
Sinfônica de Campinas. 
A exibição acontece na 
Concha Acústica da La-
goa do Taquaral, a par-
tir das 18h.

Com amplo reper-
tório, o público poderá 
apreciar obras de re-
nomados composito-
res e canções natalinas 
conhecidas em todo o 
mundo. A apresenta-
ção contará ainda com 

dois solistas convida-
dos: a soprano Thayana 
Roverso e o barítono 
Vinícius Atique. Com 
o Concerto Especial de 
Natal, sob a regência do 
maestro Victor Hugo 
Toro, a Sinfônica en-
cerrará a temporada ar-
tística 2021.

Para prestigiar o 
concerto será preciso 
apresentar, logo na en-
trada, o comprovante 
de vacinação comple-
to contra a Covid-19. 
No caso de ter tomado 
apenas a primeira dose 
do imunizante, além do 
comprovante, será ne-
cessário apresentar o 

resultado negativo de 
exame PCR, feito até 48 
horas antes do evento, 
ou o resultado do teste 
de antígeno, realizado 
até 24 horas. O uso de 
máscara de proteção 
também será obrigató-
rio durante todo o con-
certo. A recomendação 
é que o público chegue 
mais cedo, a fim de 
evitar aglomerações. A 
entrada para o evento 
será realizada apenas 
pelo Portão 2 da Lagoa. 
É possível encontrar 
mais informações sobre 
as regras de entrada em 
portalcultura.campi-
nas.sp.gov.br.

No local, haverá ain-
da um posto de coleta 
de alimentos não pe-
recíveis para doações 
espontâneas, as quais 
serão destinadas à 
Campanha Natal sem 
Fome. “É sempre uma 
alegria para a Unimed 
Campinas oferecer este 
concerto especial de 
Natal. É um presente 
nosso, em retribuição 
a toda confiança que a 
comunidade deposita 
em nossa cooperativa, 
que este ano comple-
ta 51 anos de história”, 
afirma o presidente da 
Unimed, Dr. João Lian 
Júnior.

Além do Concerto de 
Natal, desde o dia 6 de 
dezembro, a Sede I da 
Unimed Campinas está 
decorada com enfei-
tes de Natal e pode ser 
apreciada pelos moto-
ristas e pedestres que 
passam pela avenida 
Barão de Itapura.

Já no período de 17 a 
20/12, a população da 
cidade poderá acompa-
nhar a passagem do ca-
minhão do Papai Noel. 
Todo iluminado, o ve-
ículo circulará pelas 
principais ruas e aveni-
das da cidade, das 17 às 
22 horas, com músicas 
natalinas.

Serviço:
Concerto Especial 

de Natal da Orquestra 
Sinfônica Municipal de 
Campinas

Data: 19 de dezem-
bro - domingo

Horário: 18h
Local: Concha Acús-

tica da Lagoa do Taqua-
ral

Regente: Victor 
Hugo Toro

Solistas: Thayana 
Roverso (soprano) e 
Vinícius Atique (baríto-
no)

Patrocínio: Unimed 
Campinas

De Pedreira

A Secretaria Municipal 
de Cultura da Prefeitu-
ra de Pedreira, promove 
neste domingo, 19 de de-

zembro, a partir das 12 
horas, nas dependências 
da Quadra de Esportes 
da Escola Professor João 
Emílio Begalli, localiza-
da na Rua João Lúcio de 

Moraes, nº 270, Jardim 
Triunfo, o “Jingle Bell 
Rock”.

Entre as atrações des-
taque para os shows das 
bandas Etc e Tal, Raven-

na, Forcicaos, Progres-
são, Marcenaria, Rock do 
Norte e Tarantinos com 
Tributo a Black Sabba-
th. “Convidamos todos 
aqueles que gostam do 

bom rock and roll para 
que participem do Jingle 
Bell Rock que terá entra-
da gratuita e acontecerá 
seguindo todos os proto-
colos de segurança, sendo 

obrigatório o uso de más-
cara de proteção e apre-
sentação do comprovan-
te de vacinação”, destaca 
o secretário de Cultura 
João Paulo Nascimento. 

Unimed Campinas e Prefeitura de Campinas realizam 
Concerto de Natal da Sinfônica neste domingo

“Jingle Bell Rock” acontece neste domingo, 19 de 
dezembro, na Quadra de Esportes da Escola Professor 

João Emílio Begalli



Sábado, 18 de Dezembro de 2021 10

Certificados foram entregues no período de 23 de novembro a 10 de dezembro, aos alunos do 5º ano das redes Municipal e Particular de Ensino formandos do PROERD 

PREVENÇÃO:

Durante o mês de de-
zembro, atletas de Boxe 
de Pedreira estiveram 
disputando festivais nas 
cidades de Indaiatuba e 
Boituva, conquistando 
bons resultados.

No último dia 05 de 
dezembro, a equipe de 

Boxe de Pedreira esteve 
na cidade de Indaiatu-
ba, participando de um 
evento entre as cidades 
de Jaguariúna, Pedreira e 
Mogi Guaçu, com os atle-
tas João Massaro e Vodu 
conquistando cinturões 
como campeões.

No domingo, 12 de de-
zembro, a equipe esteve 
na cidade de Boituva par-
ticipando de mais uma 
competição, e o atleta 
Chicago conhecido como 
Chicão ficou com o cin-
turão de Campeão, e o 
atleta Sutaco o segundo 

lugar. “Parabéns a todos 
os atletas que disputaram 
as competições e o orien-
tador Dadá pelas impor-
tantes conquistas para 
Pedreira”, destacou na 
oportunidade o secretário 
de Esportes e Lazer, Val-
dir Carlos Volpato.

Atletas de Pedreira conquistam 
bons resultados em competições 

de Boxe

Alunos das redes Municipal e Particular de Ensino 
receberam o certificado do PROERD 2021

A Polícia Militar do 
Estado de São Paulo 
juntamente com a Sec-
retaria Municipal de Ed-
ucação da Prefeitura de 
Pedreira, realizaram no 
período de 23 de novem-
bro a 10 de dezembro, a 
entrega dos diplomas 
aos alunos do 5º ano das 
redes Municipal e Par-
ticular de Ensino for-
mandos do PROERD – 
Programa Educacional 
de Resistência as Drogas 
2021.

Segundo informou o 

instrutor do PROERD 
em Pedreira, Cabo PM 
Marcos Antônio Ascên-
cio, as aulas foram min-
istradas primeiramente 
de forma online, poste-
riormente com o retor-
no dos alunos as escolas, 
o projeto teve sequência 
com as aulas presenci-
ais. “O PROERD nas-
ceu nos Estados Unidos 
em 1983 e atualmente 
vem sendo aplicado em 
mais de 90 países. O 
Programa é ministrado 
por policiais fardados, 

fazendo uso de 10 au-
las durante 10 semanas, 
ocupando um trimestre 
todo no interior das es-
colas, criando com isso 
um grande elo de con-
fiança, amizade e carin-
ho entre os instrutores 
e alunos. Em Pedreira, 
desde a sua implantação 
em 1998, o PROERD já 
atendeu cerca de 16 mil 
crianças”, destacou na 
ocasião o Cabo PM Mar-
cos Ascêncio.

Na sexta-feira, 10 de 
dezembro, aconteceu a 
solenidade de formatu-
ra dos alunos da Escola 
Municipal Humberto 
Piva, contando com as 
presenças do vice-pre-
feito Fábio Polidoro, 
vereador Rafinha Cav-
enaghi, secretária de 
Educação Mariangela 
Rodrigues, secretário de 
Esportes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato, direto-
ra Vera Lúcia Carraro 
Hárea, amigo da escola 
Márcio Tavares, pais, 
familiares e convidados 

especiais.
Com a participação 

especial do Mascote do 
PROERD, o leão Daren, 
os alunos adentraram 
a Quadra de Esportes 
acompanhados de suas 
professoras, onde re-
alizaram o Juramento, 
proferido pela aluna do 
5º ano A, Alice Cran-
chi. “Educação, através 
do PROERD, religião e 
família, são os pilares 
para o trabalho de com-
bate e conscientização 
contra as drogas. Nos-
sos parabéns primei-
ramente aos alunos, 
ao instrutor Marcos 
Ascêncio, secretarias 
municipais de Cultura, 
Esportes e Lazer e de 
Educação pelo apoio ao 
projeto de imensa rele-
vância”, destacou na 
ocasião o vice-prefeito 
Fábio Polidoro.   

Mariangela Ro-
drigues, secretária de 
Educação, enfatizou 
ainda que nesta edição 
as aulas foram ministra-

das em 24 salas de aula, 
totalizando 586 alunos, 
das redes Municipal e 
Particular de Ensino. 
“As formaturas foram 
iniciadas no dia 23 de 
novembro, no Instituto 
Educacional Vila, ten-
do sequência no Colé-
gio Anglo, Escola Airton 
Policarpo, Escola José 
Jurandyr Piva, Colégio 
Objetivo, Escola Zulmar 
Deoclécia Pintor Ber-
nardes, Escola Maria 
Helena Ferraresso Armi-

gliato, Escola Maria Eli-
sa Vicentin Pintor, Es-
cola Professor Arnaldo 
Rossi e nesta sexta-fei-
ra, 10 de dezembro, a 
Escola Humberto Piva”, 
concluiu a Secretária de 
Educação.

A solenidade foi en-
cerrada com todos os 
formandos, juntamente 
com o instrutor Ascên-
cio e as professoras, 
cantando com entusias-
mo e alegria a canção do 
PROERD. 

Equipe de Futebol Sub-17 de 
Pedreira é Campeã do Festival 

do Circuito das Águas
A equipe de Futebol 

Sub-17 de Pedreira es-
teve no sábado, 11 de 
dezembro, disputando 
na cidade de Holambra, 
a decisão do Festival do 
Circuito das Águas Pau-
lista contra a equipe de 
Socorro.

Pelas semifinais Pe-
dreira derrotou o time 
de Lindóia pelo placar 
de 3 a 0, na grande fi-
nal contra a equipe de 
Socorro, a equipe pe-
dreirense saiu atrás do 
placar e conseguiu virar 
o placar por 3 a 2, con-

quistando o título de 
Campeã do Festival de 
Futebol do Circuito das 
Águas.

Para o secretário de 
Esportes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato, os jo-
vens atletas merecem 
os parabéns, inclusive 

o atleta Caconde, ar-
tilheiro da competição 
com 4 gols, e o profes-
sor Isaías e toda a sua 
comissão técnica que 
tão bem conduziram a 
equipe nesta grande fi-
nal diante o time de So-
corro. 

Prefeito Hamilton Bernardes Junior presta 
homenagem ao empresário e político José 

Luis Serra - Serrinha

Neste domingo, 12 de 
dezembro, perdi um grande 
amigo, José Luis Serra, 
132° vítima de COVID-19, 
depois de 115 dias sem 
óbitos, a última foi dia 18 
de agosto de 2021.

Perdemos um grande 

amigo, José Luis Serra, o 
Serrinha como nós con-
hecemos foi um guerreiro, 
vindo de uma família sim-
ples foi vereador por 6 
mandatos. Foi comerciante 
bem sucedido e devoto de 
Nossa Senhora Aparecida. 

Exemplo de um guerreiro 
combativo, lutou muito, 
mas muito mesmo em to-
das as suas ações.  

Na Câmara, sou teste-
munha da quantidade de 
reivindicações em prol da 
população, desde asfalto 
em diversos bairros, água 
para locais que não tin-
ham, ações na área social 
que muito o comoviam e 
solicitava atenção para as 
famílias carentes.

Na questão da Saúde 
tinha a bandeira da Ma-
mografia que conseguimos 
atender as mulheres de 
nossa cidade, ou fazen-
do exames fora ou com a 
carreta de Barretos, lutou 
para manter os plantões 
de farmácia, essas são algu-
mas das inúmeras reivindi-

cações na área. 
Foi um Presidente da 

Câmara austero, zelou 
muito e não gastou re-
cursos públicos de for-
ma desnecessária, sem-
pre atendeu a todos que o 
procuraram sem distinção 
nenhuma, defendia suas 
posições de forma com-
bativa e com muita paixão. 
Nesses 26 anos de vereador 
não teve um caso de cor-
rupção envolvendo recur-
sos públicos. 

Cheguei a falar in-
úmeras vezes que a vida 
pública o atrapalhava na 
vida privada, nas vezes que 
não estava como Vereador 
suas empresas deslancha-
vam, pois sua dedicação era 
só para os negócios e quan-
do estava como Vereador 

seu foco era dividido com 
a Política, que usa muito 
tempo.  

Devido sua combativ-
idade teve inúmeros mo-
mentos que não foi com-
preendido, mas fora das 
paixões veremos sua cor-
agem em defender seus 
pontos de vista. 

Como comerciante teve 
inúmeros momentos de 
perspicácia e sabedoria 
em aproveitar as opor-
tunidades, lembro- me 
de alguns como na época 
das bonequinhas que fez 
e vendeu uma quantidade 
enorme, na época do 1,99 
onde teve vários, na fase de 
importados que conseguiu 
uma grande  quantidade 
de produtos para vender, 
também ajudou muitos 

pequenos empresários 
vendendo seus produtos, 
propiciando-os a crescer.  

Valorizava cada tostão, 
sabendo aplicá-los muito 
bem, seu problema era o 
seu coração que sempre 
ajudava alguém. 

Marido fiel, nessa minha 
convivência nunca teve 
uma conversa ou algo que 
não fosse valorizar e elogiar 
sua esposa, amava sua 
família, sendo um dedica-
do pai que sempre esteve 
junto com seus filhos em 
todas as suas dificuldades. 

Vou orar muito e pedir 
a Deus que o abençoe. Vá 
com Deus meu amigo Ser-
rinha.

Hamilton Bernardes Ju-
nior – Prefeito Municipal 
de Pedreira.
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O mercado teve um grande ganho de eficiência, principalmente com os investimentos em infraestrutura, tecnologia de produção e comercialização

Mercado de flores cresce em 2021 e têm boas 
perspectivas para o próximo ano

De Holambra

De acordo com o Ibra-
flor - Instituto Brasileiro 
de Floricultura - o merca-
do teve um grande ganho 
de eficiência, principal-
mente com os investimen-
tos em infraestrutura, 
tecnologia de produção e 

comercialização, além de 
redução nas perdas.

O Ibraflor – Instituto 
Brasileiro de Floricultu-
ra – estima o crescimento 
médio de 15% em 2021, 
considerando as variações 
por segmento (flores de 
corte, em vaso, plantas 
verdes e suas inúmeras 

variedades, além de pro-
dutos para paisagismo). 
O resultado positivo, sem 
os sobressaltos de 2020, 
deve-se a diversos fatores, 
inclusive à retomada, ain-
da lenta e gradual, dos 
casamentos, festas em 
geral e eventos no segun-
do semestre deste ano. 
O mercado de decoração 
representa cerca de 30% 
das vendas da floricultura 
nacional.

De acordo com o diretor 
do Ibraflor, Renato Opitz, 
as previsões para 2022 
também são otimistas. 
“Esperamos um cresci-
mento de 12% sobre 2021, 
mas que dependerá muito 
da situação econômica do 
país”, explica. Ele credi-
ta os bons resultados do 
mercado como um todo 
a um grande ganho da 
floricultura nacional em 

eficiência este ano graças, 
principalmente, às melho-
rias na comercialização, 
na cadeia do frio e na 
logística. Os resultados 
foram a redução do tem-
po que as flores e plantas 
levam para percorrer o 
trajeto entre o produtor e 
o consumidor, com a con-
sequente diminuição das 
perdas e dos desperdícios.

“Os principais merca-
dos investiram em tecno-
logia e em infraestrutura, 
facilitando as atividades 
comerciais e operacionais 
dos atacadistas e varejis-
tas, que passaram a ter 
mais opções de horários 
para compras e carrega-
mento dos produtos ad-
quiridos”, analisa.

Retomada
A pandemia da covid-19 

afetou muito o mercado de 
plantas e flores ornamen-

tais nos primeiros meses, 
em 2020. “O começo da 
pandemia foi muito difícil, 
pois quando tudo parou, 
ninguém sabia o que iria 
acontecer. No entanto, 
aos poucos, o mercado foi 
retomando. As pessoas, 
permanecendo mais tem-
po em casa, passaram a 
utilizar mais as flores e 
plantas para decorar os 
ambientes, deixando-os 
mais verdes, mais bonitos 
e mais perfumados. Isso 
alavancou o crescimento 
do mercado das plantas 
verdes e das flores em 
vaso. Já as flores cortadas, 
utilizadas na decoração de 
casamentos e formaturas, 
entre outras festas, sof-
reram um grande baque 
em 2020 e continuaram 
sofrendo em 2021”, lem-
bra.

Renato Opitz avalia 

que o bom desempenho 
do comércio em impor-
tantes datas para o setor, 
como o Dia da Mulher, 
das Mães e dos Namora-
dos, mostrou um mer-
cado firme e  forte, o que 
permitiu a projeção de 
um crescimento médio da 
ordem de 15%, que deve 
ser consolidado no fecha-
mento do ano. Os comer-
ciantes também fizeram 
a sua parte, encontrando 
novas formas para que as 
flores e plantas chegassem 
até o consumidor final, 
como por meio de vendas 
online, de melhorias nas 
formas de delivery ou do 
desenvolvimento de no-
vos aplicativos, além de 
estímulo ao comércio em 
condomínios e lojas de 
auto serviço, etc., colabo-
rando para o crescimento 
também nesse segmento.

Papai Noel entrega presentes do Natal Mágico 
de Holambra neste sábado

De Holambra

O Papai Noel estará 
neste sábado, dia 18 de 
dezembro, no Estádio 
Municipal Zeno Capato 
para entregar milhares 
de presentes para cri-
anças de até 12 anos de 
idade que estudam na 
rede pública municipal 
de ensino de Holambra. 
A ação é parte do Natal 
Mágico, promovido pela 
Prefeitura com apoio do 
Fundo Social de Soli-
dariedade.

A distribuição, real-
izada com a participação 
de servidores voluntários 
da Prefeitura, será feita 
exclusivamente neste 
dia, das 17h às 20h, por 
meio de apresentação do 
vale-presente que será 
entregue previamente 
nas escolas e creches da 
cidade. A partir das 16h a 
garotada poderá se diver-
tir ainda com brinquedos 
infláveis.

A primeira-dama 
Yvonne Schouten Capato 
explica que os presentes 

serão divididos em dif-
erentes categorias: es-
tudantes com Transtor-
no do Espectro Autista 
(TEA); alunos de até 2 
anos e 11 meses; meninas 
de 3 a 12 anos e meninos 
dessa mesma faixa etária. 
“Crianças com TEA têm 
algumas peculiaridades. 
Fizemos questão de es-
colher um presente es-
pecífico para estes estu-
dantes. Um carinho para 
divertir e, ao mesmo tem-
po, complementar o tra-
balho desenvolvido em 

sala de aula”, explicou.
São esperadas no 

evento cerca de 2.400 
estudantes. O uso de 
máscara de proteção é 
obrigatório e totens com 
álcool em gel estarão dis-
poníveis no local.

“Estamos preparando, 
com muito carinho, uma 
festa de Natal bem bonita 
para os pequenos”, res-
saltou Yvonne. “Alegria, 
magia, encanto e confra-
ternização. São esses os 
elementos essenciais que 
temos em mente”.

De Holambra

A partir da próxima 
quinta-feira, 16 de de-
zembro, o bairro mais 
populoso de Holambra 
volta a ser palco da fei-
ra noturna mais sabo-
rosa da região, a “Quin-
ta-Feira de Sabores”, 
realizada no entorno da 

Praça dos Imigrantes, 
próxima à caixa d’água. 
A atividade, que havia 
sido suspensa em mar-
ço de 2020 em função 
da pandemia da Co-
vid-19, seguirá sendo 
realizada às quintas-
feiras, das 17h às 22h, 
com entrada gratuita. 
Para a retomada da 

atração está prevista 
uma apresentação es-
pecial da Orquestra de 
Viola Caipira do muni-
cípio.

Criada em julho de 
2018, além de barracas 
tradicionais como as de 
frutas, verduras e legu-
mes, a feira conta com 
a comercialização de 

produtos como tempe-
ros, itens alimentícios 
típicos de Minas Gerais 
e do Nordeste do país, 
grãos e embutidos. A 
atividade possui tam-
bém uma grande varie-
dade de opções gastro-
nômicas, com lanches 
na brasa, massas arte-
sanais, comidas de culi-

nária regional, entre 
outros.

“Estamos muito en-
tusiasmados com essa 
retomada e seguindo, 
com muito rigor, todos 
os protocolos sanitários 
para que a atividade 
ocorra com muita segu-
rança para expositores 
e frequentadores”, ex-

plicou a diretora muni-
cipal de Turismo e Cul-
tura, Alessandra Carati. 
“Voltamos com força 
total e com diversas no-
vidades: contamos ago-
ra também com barra-
cas que comercializam 
vinhos, comida turca 
e até sorvete na chapa. 
Vale a pena conferir”.

Da Redação  

A Universidade Virtual 
do Estado de São Paulo 
(Univesp) atinge em 2021, 
56% dos municípios pau-
listas. A marca foi con-
quistada com a adesão de 
novas 34 cidades, que fir-
maram Termos de Coope-
ração para a implantação 
de polos. A ação tem como 
meta a soma de esforços 
entre Governo do Estado 
e municípios para promo-
ver desenvolvimento, ex-
pansão e a universalização 
do acesso ao ensino supe-
rior público, por meio da 
modalidade a distância. 
Com os novos acordos, 
a Univesp contará com 
412 unidades presenciais 
em todas as regiões (374 
implantadas e 38 em im-
plantação). Desde 2019, 
a universidade trabalha 
com o crescimento orga-
nizado, que possibilitou 

sua expansão territorial de 
287 cidades para 359, vis-
toria nos polos e recordes 
de participação de muni-
cípios nos últimos vesti-
bulares. 

Entre novembro e de-
zembro de 2021, o Conse-
lho Técnico Administrati-
vo da instituição aprovou 
os Termos de Cooperação 
com 38 cidades. Dessas, 
quatro já possuem polos: 
São José dos Campos, 
Mogi Mirim, Araras e Jaú 
e as demais vão inaugurar 
unidades presenciais nos 
próximos meses. São elas: 
Álvares Machado, Areió-
polis, Bálsamo, Barbosa, 
Bofete, Cajuru, Cândido 
Rodrigues, Estrela D’Oes-
te, Ferraz de Vasconcelos, 
Guatapará, Icém, Itapira, 
Miguelópolis, Mirassol, 
Natividade da Serra, Orin-
diúva, Ouro Verde, Pal-
mares Paulista, Palmital, 
Parapuã, Pardinho, Pe-

reira Barreto, Pilar do Sul, 
Praia Grande, Pratânia, 
Quintana, Ribeirão Cor-
rente, Santa Adélia, Santa 
Cruz da Conceição, São 
Roque, Sebastianópolis 
do Sul, Tabatinga, Taciba 
e Ubatuba.  Ainda estão 
em planejamento outros 
polos no interior e na ca-
pital.

Com conteúdo peda-
gógico exclusivamente a 
distância, os polos tor-
nam-se espaços físicos, 
onde os alunos recebem 
infraestrutura com com-
putadores, impressoras 
e acesso à internet, e re-
alizam atividades, como 
provas e discussões em 
grupo. Nos locais, os es-
tudantes também podem 
solicitar serviços de secre-
taria acadêmica e contar 
com apoio do orientador, 
profissional de carreira da 
prefeitura municipal.    

Como ter um polo da 
Univesp? 

O representante da en-
tidade ou administração 
municipal interessado 
em ter uma unidade da 
Univesp, deve preencher 
o formulário, presente no 
endereço eletrônico: ht-
tps://univesp.br/trans-
parencia/chamamento
-publico-polos e conferir 
todas as informações do 
edital.  

No documento, deve-
rão ser relacionados da-
dos, como cidade em que o 
polo será instalado, popu-
lação atual, número apro-
ximado de concluintes do 
Ensino Médio nos últimos 
três anos, informações 
do prefeito, indicação de 
gestor pela implantação 
e o tamanho do polo que 
pretende criar, conforme 
deliberação do Conselho 
Técnico Administrativo da 
UNIVESP (CTA) vigente, 

disponível também em: 
https://www.univesp.br/
transparencia/chama-
mento-publico-polos.   

Em caso de dúvidas, 
enviar e-mail para: cre-
denciamento.polos@
univesp.br, no assunto, 
destacar “Edital de Cha-
mamento Público Rotati-
vo nº 01/2021”. O prazo 
para resposta é de até cin-
co dias úteis.     

Sobre a Univesp   
Criada em 2012, a Uni-

versidade Virtual do Es-
tado de São Paulo é uma 
instituição exclusivamen-
te de educação a distân-
cia, mantida pelo Governo 
do Estado e vinculada à 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico (SDE). 
Entre seus principais par-
ceiros, destacam-se as uni-
versidades USP, Unesp, 
Unicamp e o Centro Paula 
Souza (CPS). A Univesp 

conta com mais de 50 
mil alunos. Além dos seis 
cursos oferecidos no úl-
timo vestibular: Letras, 
Matemática, Pedagogia, 
Bacharelado em Tecnolo-
gia da Informação (BTI), 
Bacharelado em Ciência 
de Dados e Engenharia de 
Computação, a universi-
dade mantém estudantes 
matriculados em outros 
cinco: Biologia, Quími-
ca, Física, Engenharia de 
Produção e Tecnologia em 
Gestão Pública (parceria 
com o CPS). Os cursos são 
realizados em Ambiente 
Virtual de Aprendizagem 
(AVA), por meio de video-
aulas, bibliotecas digitais, 
conteúdos pedagógicos e 
fóruns, que garante a in-
teração do discente com 
o facilitador. Em 2021, a 
universidade passou 374 
polos para 412 (374 im-
plantados e 38 em proces-
so de implantação).  

Feira Noturna do Imigrantes volta a ser 
realizada esta semana

Univesp chega a 359 municípios do Estado de 
São Paulo  
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Instituto Butantan fez um novo pedido oficial à Anvisa para uso da Coronavac na vacinação de crianças e jovens 

SAÚDE:

Doria confirma novo pedido para vacinar 
crianças e jovens entre 3 e 17 anos com 

Coronavac

Detran.SP e Poupatempo realizam amanhã (18) 
novo mutirão para renovação da CNH 

Passageiros sem comprovante de vacina podem 
ser impedidos de embarcar

Festas e confraternizações aquecem setor de 
bares e restaurantes na região de Campinas

O Governador João 
Doria confirmou na tar-
de desta quarta-feira 
(15), em Brasília, que o 
Instituto Butantan fez 
um novo pedido oficial à 
Anvisa (Agência Nacio-
nal de Vigilância Sani-
tária) para uso da Coro-
navac na vacinação de 
crianças e jovens com 
idade entre 3 e 17 anos. 
A primeira solicitação já 
havia sido formalizada 

em agosto.
“Nos últimos meses 

o Governo de São Pau-
lo e o Instituto Butan-
tan, maior fabricante de 
vacinas do hemisfério 
sul, têm solicitado que a 
Anvisa avalie e autorize 
a vacinação de crianças 
e jovens. Não há razão 
para uma protelação tão 
longa”, afirmou Doria. 
“Nós confiamos na An-
visa, mas é hora de se 

tomar uma decisão an-
tes das férias de Natal e 
Ano Novo. Lembrando 
que países vizinhos já 
estão vacinando nesta 
faixa”, acrescentou.

Há uma semana, 
Doria anunciou a reser-
va de 12 milhões de dos-
es da Coronavac para a 
vacinação de crianças. 
A meta em São Paulo 
é iniciar a aplicação da 
Coronavac em menores 

de 18 anos imediata-
mente após um eventu-
al comunicado positivo 
da Anvisa em relação ao 
novo pedido do Butan-
tan. Até agora, apenas a 
vacina da Pfizer é usada 
na vacinação de jovens 
a partir de 12 anos.

Vacinômetro
Atualmente, São Pau-

lo é líder da vacinação 
contra o coronavírus 

em termos quantitati-
vos e proporcionais no 
Brasil. O estado tam-
bém ocuparia o terceiro 
lugar entre nações que 
mais vacinam e contam 
com mais de 40 milhões 
de habitantes, segundo 
o portal Our World In 
Data, ligado à Universi-
dade de Oxford.

De acordo com o 
Vacinômetro (https://
vacinaja.sp.gov.br/), 

mais de 81,8 milhões de 
doses já foram aplicadas 
em São Paulo até o final 
da tarde desta quarta. 
Mais de 95% da popu-
lação paulista com mais 
de 18 anos está com 
esquema vacinal com-
pleto. Incluindo jovens 
de 12 a 17 anos na cam-
panha, a imunização 
completa em São Paulo 
já protege mais de 78% 
de toda a população.

Da Redação

O Detran.SP realiza 
amanhã (18/12), em par-
ceria com o Poupatempo, 
novo mutirão para a ren-
ovação da Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH). 
Serão abertas vagas em 
todas as 98 unidades de 
atendimento do Depar-
tamento de Trânsito in-
tegradas ao Poupatempo. 
No último sábado (11) a 
mesma ação foi realizada, 
com cerca de cinco mil 
atendimentos concluídos. 

Com base na retoma-
da dos prazos para ren-
ovação das CNHs, deter-
minada pela legislação 
federal, o mutirão tem 
como objetivo garantir 
que cidadãos com doc-
umentos vencidos entre 
março e abril de 2020 
(que devem renovar até 
dia 30 de dezembro deste 
ano) regularizem suas 

situações antes do novo 
prazo de vencimento.

As vagas para agenda-
mento dos serviços para 
a ação de amanhã estão 
liberadas pelo portal, 
app ou totens do Poupa-
tempo, pois é necessário 
que o cidadão marque 
horário para ser atendi-
do. O serviço presencial 
será oferecido no horário 
habitual de cada unidade. 
A prioridade é atender 
aqueles que estejam com 
a CNH para vencer ain-
da neste mês e precisam 
realizar alterações no 
documento, como trans-
ferência interestadual, 
por exemplo.

É importante lembrar 
que, pelos canais digitais 
do Poupatempo e do De-
tran.SP é possível solici-
tar de forma online a ren-
ovação simplificada, sem 
a necessidade de ir pres-
encialmente aos postos 

de atendimento. O único 
deslocamento obrigatório 
é para o exame médico 
na clínica credenciada ao 
órgão estadual de trânsi-
to.

“Para facilitar a vida 
dos condutores, a ren-
ovação da CNH passou 
a ser oferecida nas plata-
formas digitais do De-
tran e do Poupatempo 
e essa é uma realidade 
que veio para ficar, pois 
além de ser prática e se-
gura, ela desburocratiza 
processos e evita deslo-
camentos desnecessários 
ao cidadão”, afirma Neto 
Mascellani, diretor-presi-
dente do Detran.SP.

Entre janeiro e novem-
bro deste ano mais de 4,4 
milhões de cidadãos de-
ram entrada no processo 
de renovação da habil-
itação no Poupatempo. 
Desse total, mais de 70%, 
cerca de 3,2 milhões de 

solicitações, foram feitas 
online, pelo site e aplica-
tivo.

“É importante que os 
motoristas fiquem aten-
tos ao calendário para 
regularizar a habilitação 
dentro do tempo deter-
minado. Para garantir o 
acesso a todos os cidadãos 
neste primeiro mês de 
vencimento, após a sus-
pensão do prazo anterior 
durante a pandemia, o 
Poupatempo, em parce-
ria com o Detran.SP, am-
pliou a grade de atendi-
mento para esse serviço”, 
explica Murilo Macedo, 
diretor da Prodesp – em-
presa de Tecnologia do 
Governo de São Paulo, 
responsável pela admin-
istração do Poupatempo.

Passo a passo para 
renovar a CNH

A renovação da CNH 
pode ser feita de forma 

online pelo portal do De-
tran (www.detran.sp.gov.
br), pelo portal do poupa-
tempo.sp.gov.br ou pelo 
app ou do Poupatempo 
digital. 

Para realizar o serviço, 
a pessoa não pode ter 
nenhum bloqueio no 
prontuário como sus-
pensão ou cassação do 
documento. Se a pessoa 
optar por fazer o processo 
de forma presencial, deve 
ser feito agendamento da 
data no portal do Poupa-
tempo – www.poupatem-
po.sp.gov.br no posto que 
deseja ser atendido.

Renovação
No caso de profission-

ais que exercem atividade 
remunerada é necessário 
que se faça também o ex-
ame psicológico.

Pague a taxa de 
emissão do documen-
to no valor de R$107,00 

(que inclui o envio pelos 
Correios (Banco do Bra-
sil, Bradesco, Santander e 
casas lotéricas).

A CNH no formato dig-
ital, que é válido em todo 
o país, é disponibilizada 
por meio do aplicativo 
da CDT (Carteira Digital 
de Trânsito), da Serpro 
(Empresa de Tecnologia 
da Informação do Gov-
erno Federal) disponível 
nos sistemas operaciona-
is Android e iOS.

Serviço
Mutirão para ren-

ovação de CNH
Data: 18/12 (sábado)
Onde: Em todas as 98 

unidades do Detran.SP 
integradas ao Poupatem-
po

Horário de atendimen-
to: habitual, de acordo 
com unidade escolhida – 
mediante agendamento 
prévio.

Da Redação

De acordo com o en-
tendimento de ministros 
do Supremo, cabe às em-
presas aéreas exigir o cer-
tificado de vacinação, no 
momento do embarque, 
assim como já ocorre 
com a exigência do tes-
te PCR e a declaração à 
Agência Nacional de Vig-

ilância Sanitária (Anvi-
sa).

O governo federal ain-
da não definiu as regras 
de fiscalização desta me-
dida, por isso o tema ain-
da gera muita confusão 
nos viajantes.

A advogada Luciana 
Atheninese - que há mais 
de duas décadas atua na 
área de direito do turismo 

- alerta que os consumi-
dores que desejam ir ao 
exterior devem verificar 
as exigências do país de 
destino antes de viajar. 
Luciana recomenda que 
os passageiros consult-
em o Portal Consular do 
Ministério das Relações 
Exteriores para verifi-
car os requisitos para 
entrada no Brasil e em 

outros países. “Os con-
sumidores devem, mais 
do que nunca, ter caute-
la e acatar as exigências 
dos países. Não basta so-
mente pagar a passagem, 
o passageiro tem deveres 
a cumprir e deve portar 
todos os documentos ex-
igidos. Por outro lado, as 
agências de turismos e 
companhias aéreas têm a 

obrigação de disponibili-
zar todas as informações 
aos viajantes”.

A advogada explica 
que o passageiro que 
não apresentar o com-
provante de vacina e os 
demais documentos ex-
igidos pelo país de des-
tino corre o risco de não 
embarcar e ter que arcar 
com uma multa contrat-

ual. Isso vai depender da 
política de cada empre-
sa. “Ainda vivemos um 
momento de incertezas, 
com regras mudando 
constantemente, por 
isso, cabe ao passageiro 
ter cautela e se informar 
previamente para evitar 
prejuízos e frustrações”, 
recomenda a especialis-
ta.

O mês de dezembro 
costuma ser um dos mel-
hores em vendas para 
bares e restaurantes em 
razão das festas e con-
fraternizações de final 
de ano. Sem as restrições 
de capacidade e horário 
de atendimento, o mov-
imento no setor já está 
intenso. De acordo com 
a Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes 
(Abrasel) Regional 
Campinas, que resonde 
por quase 50 municípios 
no interior, as vendas 
de 2021 devem chegar 
a 80% do volume de 
2019, na média. Porém, 
diversos restaurantes da 
região já contabilizam 
movimento de clientes 
e reservas para confrat-

ernizações semelhante à 
pré-pandemia.

Segundo a Abrasel, 
a procura por reservas 
para as festas de gru-
pos e empresas está 
sendo positiva. “Bares e 
restaurantes associados 
estimam que o movi-
mento de 2021 deve ser 
de 80% em relação ao 
último final de ano an-
tes da pandemia”, afir-
ma o presidente da en-
tidade, Matheus Mason. 
“Apesar da recuperação 
positiva, existem fatores 
que impedem a retoma-
da de 100%, como a que-
da do poder aquisitivo 
dos clientes e o receio de 
como vai ficar a econo-
mia em 2022”, justifica.

Ele lembra também 

que em 2019 o setor 
vinha em uma forte re-
cuperação, quando as 
festas de confraterni-
zações na região registr-
aram um crescimento de 
35% sobre 2018. “O im-
pacto da crise foi muito 
grande para o setor, que 
começa a dar sinais de 
recuperação”, afirma 
Mason.

Apesar da previsão 
conservadora da enti-
dade, diversos restau-
rantes já sentem os 
impactos da retoma-
da neste final de ano. 
É o caso do Benedito 
Restaurante, onde as 
reservas já realizadas 
para este ano estão ig-
uais a 2019. “Estamos 
sentindo um movimento 

bastante positivo des-
de o final de novembro, 
com reservas para todos 
os dias”, afirma Mauro 
Mason, sócio da casa.

Nos restaurantes Bel-
lini, Kindai, em Campi-
nas, Vick Pizza & Co-
zinha e o bar Maria 
Azeitona, em Indaiatu-
ba, e Restaurante Vi-
torino e Maria Azeitona, 
em Paulinia, todos da 
Rede Vitória Hotéis, as 
reservas já estão iguais 
a 2019. Para se ter uma 
ideia do movimento, o 
Diretor do Vitória Hotel 
Concept, em Campinas, 
Rodrigo Porto, conta 
que o pacote de Revèil-
lon da casa está com sua 
capacidade esgotadas há 
quase um mês.

Quem também está 
entusiasmado é o pro-
prietário do Rancho Co-
lonial Grill, Sérgio de Si-
moni. “Tanto a procura 
por informações como 
reservas consolidadas 
tem sido alta”, garante 
ele. “Estou vendo que a 
procura neste ano está 
até um pouco melhor 
do que em 2019, quan-
do já vínhamos de uma 
crise com aumento das 
protéinas, que acabou 
prejudicando o setor 
como um todo”, conta.

No Vila Paraíso 
Restaurante, a procura 
também está intensa, 
com forte crescimen-
to. Segundo a Gerente 
de Marketing Fernanda 
Barreira não há mais 

data para reservas até 
o final do ano na casa. 
“Também estamos ten-
do grande procura no 
Quinta do Vila, um es-
paço aberto, no meio da 
natureza, especialmente 
por grupos de empresas 
e para festas de format-
uras”, conta.

Recém-inaugurado, o 
019 Beach Lounge, em 
Campinas viu disparar 
as reservas para o mês 
dezembro. Somente no 
último final de sema-
na foram cerca de 100 
reservadas, segundo a 
gerência da casa. Com a 
procura em alta, a casa 
até está criando um 
cardápio especial para 
as festas de confraterni-
zação.


